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СТРАНЫ
Освоение целинных и 

залежных земель, на
чавшееся в середине 
50-х годов, стало важ
ным этапом в развитии 
экономики нашей стра
ны. И не случайно та
кой интерес вызвали у 
советских людей вос
поминания Леонида 
Ильича Брежнева «Це
лина», опубликованные 
на днях в печати. В ре
дакцию газеты «На 
смену!» продолжают 
поступать отклики чи
тателей на новое про
изведение товарища 
Л. И. Брежнева. Неко
торые из них мы пуб
ликуем сегодня.

Хлеб - основа
‘ основ

Мы, механизаторы сов
хоза «Косулинский» Бе
лоярского района, близко 
к сердцу приняли новое 
произведение Леонида 
Ильича Брежнева, посвя
щенное освоению неис
пользованных земель Ка
захстана и других краев 
п областей нашей страны. 
Середина 50-х годов — 
это действительно важ
ный период в развитии 
сельского хозяйства.
Именно тогда решались 
проблемы увеличения
производства зерна. Но и 
сейчас хлеб — это осно
ва основ. И каждый но
вый год, по сути дела, яв
ляется продолжением 
битвы за получение более 
высоких урожаев. Выра
щивать хлеб — наша пря
мая хлеборобская обязан
ность, наш гражданский 
долг. И когда с работой 
справляешься. чувст
вуешь особую гордость за 
себя, за своих товарищей. 
А в нынешнем году нам 
есть чем гордиться. Не
смотря на труднейшие 
погодные условия, с каж
дого гектара мы собрали 
чуть ли не по 30 центне
ров зерна. Это значит, 
что при умелом исполь
зовании . техники, при от
личном знании техноло
гии полевых работ зеяля 
может давать небывалые 
урожаи. И в этом плане 
мы тоже чувствуем -себя 
«целинниками». Мы про
должаем дело наших от
цов и старших братьев.

В. ТРАПЕЗНИКОВ, 
механизатор.

Я был
на целине

Я счастлив, что в 60-х 
годах мне довелось быть 
участником освоения це
линных земель Казахста
на. Конечно, это была 
уже не та целина, о ко
торой пишет в своих вос
поминаниях Леонид Ильич 
Брежнев. Главные труд
ности были уже преодо
лены. Центральные усадь
бы совхозов преврати
лись в поселки городско
го типа. Техническая 
мощь хозяйств неизмери
мо возросла. Хлеборобы 
получали уже высокие 
урожаи зерновых куль
тур. Тем более была за
метна грандиозная работа 
первопроходцев целин
ных земель, всех тех, кто 
связал свою судьбу с ка
захстанскими простора
ми. Около десяти лет 
проработал я в одном из 
хозяйств Кокчетавской 
области. Сейчас тружусь 
в совхозе имени XXV 
съезда КПСС Каменско
го района. Урал и Казах
стан удалены друг от 
друга. Ио и у казахских 
хлеборобов, и у нас, 
уральцев, —■ одна цель. 
Мы выращиваем хлеб. И 
те памятные годы, о ко
торых рассказывает Лео
нид Ильич Брежнев в 
воспоминаниях «Цели
на». нам. земледель
цам. особенно дороги и 
близки. В произведении 
Леонида Ильича мы чер
паем новые силы, чтобы 
вести сельское хозяйство 
нашей Родины к еще 
большим высотам.

Л. ГРОХОЛЬСКИЙ, 
участник освоения 

целинных земель 
Казахстана.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
ВЫПОЛНИЛИ

Все члены комсомольско- 
молодежного коллектива 
смены «А» дежурных под
станций электроцеха Ураль
ского алюминиевого завода 
брали повышенные социали
стические обязательства в 
честь 60-летия ВЛКСМ. 
Г. Дронова и Н. Зиновьева, 
например, обязались ос
воить новое рабочее место, 
Л. Новикова и Т. Кокори
на — сдать экзамены на 
третью квалификационную 
группу, А. Сенникова — по
дать не менее пяти рациона
лизаторских предложений. 
В канун юбилея комсомола 
все они выполнили свои обя
зательства.

Наставники А. Соколова. 
Г. Шигабнева. А. Сенникова 
занимаются с молодыми ра
бочими. передают им свой 
опыт. Регулярно в смене 
проводятся занятия по ре
лейной защите и безопасным 
приемам работы, трениро
вочные «игры» по разбору 
аварий.

В. КАЛАШНИКОВ.
Каменск-Уральский.

ЗАГЛЯДЫВАЯ 
ВПЕРЕД
В июле комсомольцы ло

паточного цеха Ураль
ского турбомоторного завода 
Р. Якупов и Э. Слободанюк 
выполнили задание трех лет 
пятилетки. Бригада А. По
лякова, где они трудятся, 
справилась и с повышенны
ми обязательствами в честь 
60-летия ВЛКСМ. Молодые 
рабочие вместе с экономи
стами цеха обсудили воз
можности взять новые ру
бежи.

«Комсомольск© - молодеж
ный коллектив имени 60-ле
тия ВЛКСМ». Это почетное 
звание присвоено бригаде 
отделочников СУ № 15
Свердловского домострои
тельного комбината, которой 
руководит Татьяна Захарова.

...Бригада Захаровой. Все на 
комбинате знают, что это 
дружный, боеспособный отряд 
девчат. Но, наверное, немно
гим известно, как нелегко 
бригаде постоянно удержи
вать «боеспособность». Поче
му? Да потому, что снова и 
снова в коллектив приходят 
новички. Приходят начинаю
щие строители, которых еще 
надо научить работать. Вот и 
нынче бригада пополнилась 
выпускниками учебного ком
бината...

Как удается бригаде «тво
рить мастеров» из едва «опе
рившихся» строителей? Метод 
не нов, не на стройплощадке 
выдуман — наставничество. К 
каждому новичку подходит 
опытный отделочник и берет 
над ним шефство. Вот, к при
меру, не перечесть, сколько 
молодых обучила своему де
лу, воспитала Клавдия Петров
на Бубенчикова.

— Да у нее целое училище 
своих учеников на стройке, — 
говорит бригадир Татьяна За

ф ПРАВОФЛАНГОВЫЕ

В СЧЕТ БУДУЩЕГО ГОДА
Победителем социалисти

ческого соревнования в честь 
юбилея Ленинского комсомо
ла среди комсомольско-мо
лодежных коллективов меде
плавильного комбината и го
рода Кировграда стала Ком

II вот на Всесоюзном 
комсомольском собрании 
Р. Якупов выступил с но
вым почином — выполнить 
задание десятой пятилетки к 
35-й годовщине Победы. 
Возможность закончить 
свою пятилетку почти на во
семь месяцев раньше срока 
у комсомольцев есть, уже 
сегодня они опережают план 
на чётыре—пять месяцев. 
Предложение Р. Якупова 
поддержали десятки рабочих 
цеха.

А. ПАНОВ.
Свердловск.

ЕСТЬ ПЯТИЛЕТКА!
■ Швея-мотористка Перво

уральской швейной .фабрики 
Свердловского производст
венного швейного .объедине
ния им. Н. К. Крупской ком
сомолка Татьяна Крысько до
срочно выполнила свое пя
тилетнее задание.

Татьяна работает в цехе 
поселка Билймбай в бригаде 
мастера В. И. Романовой. 
Бригада поддержала почин 
«Пятилетнее задание брига
ды — меньшим составом». 
За период работы Татьяна 
зарекомендовала себя трудо- 
|Любивым и энергичным ра
ботником. Она — ударник 
коммунистического труда, 
выполняет ежедневно норму 
выработки на 200 — 250 про
центов. За хорошие показа
тели в работе и обществен
ные дела нагпаждёна знач
ком ЦК ВЛКСМ «Мастер- 
умелец».

Таня —- активная общест
венница. В бригаде не пер
вый год избирается профор
гом. Кроме того, помогает 
во многом комсоргу брига
ды, выполняет и временные 
поручения.

Л. СУНЦОВА.
Первоуральск.

ПЯТИЛЕТНЕЕ ЗАДАНИЕ БРИГАДЫ — МЕНЬШИМ СОСТАВОМ

ЗАПАС ВОЗМОЖНОСТЕЙ
харова. — Под ее присталь
ным вниманием и руководст
вом учились работать Тамара 
Ошуркова и Тармиза Хайдар- 
шина. И стали настоящими ма
стерами. Подтверждение: 
призовое место и диплом 
этого звена на конкурсе отде
лочников Главсредуралстроя.

— Всему полезному, нужно
му в нашей работе, умению 
не пасовать перед трудностя
ми я обязана доброму другу 
и наставнику Клавдии Петров
не, — рассказывает Ошурко
ва. — Старейшая работница 
обучила своей профессии и 
моих сверстниц Люсю Солда
тову, Нину Удинцеву...

Начиная с «нуля», с элемен
тарных навыков работы кистью 
и шпателем, ведет наставник 
новичка к постижению тон
костей, секретов профессии. 
А потом и сам ученик стано
вится педагогом. Сейчас не
легкую заботу о молодых ₽ 
бригаде взяла и Людмила Де
нисова. Довольны своей рабо
той в паре с опытными и от-

сомольске - молодежная 
бригада передела шахтных 
печей металлургического це
ха, которой руководит Петр 
Григорьевич Хазов. Моло
дые металлурги досрочно за
вершили свою трехлетку и

ИЗОБРЕТЕНИЙ
МОЖЕТ БЫТЬ БОЛЬШЕ

В нашем Уральском научно- 
исследовательском институте 
черных металлов изобретатель
ской деятельности молодых 
уделяется довольно большое 
внимание. Два года назад соз
дано бюро молодых изобрета
телей при совете молодых уче
ных и совете ВОИР института. 
Администрация, партийная и 
комсомольская организации 
оказывают нам помощь и под
держку. Мы проводим семи
нары для молодых ученых, чи
таем курсы лекций, знакомим 
слушателей с основными проб
лемами патентоведения, с прие
мами изобретательства, с пос
ледними открытиями и изобре
тениями. За два последних го
да такую подготовку прошли 
около 60 наших сотрудников, 
вчерашних выпускников вузов.

Ежегодно проводим конкур
сы на лучшего изобретателя. 
Среди призеров этих конкур
сов можно назвать В. Барыш
никова, В. Шагалова, В. Ров 
Пушкина, В Стратоновича. У 
каждого из них — от 4 до 13 
авторских свидетельств. Их 
изобретения внедрены или на
ходятся в стадии внедрения.

Так, например, внедрение на 
Волгоградском тракторном за
воде новой -марки ванадийсо
держащей стали (изобретение 
В. Шагалова) дало экономи
ческий эффект более 100 тысяч 
рублей.

26 тысяч рублей — экономи
ческий эффект от внедрения 
на Златоустовском металлур
гическом заводе изобретения 
по алитированию кристаллиза 
торов молодого сотрудника 
лаборатории непрерывной раз
ливки стали С. Чернавина.

зывчивыми товарищами вче
рашние выпускники учебного 
комбината Зина Азимутгарае- 
ва, Олег Шудрик, Наташа По
пова. Нити крепкой дружбы 
связывают всех членов комсо
мольско-молодежного кол
лектива...

В бригаде Захаровой се
годня комсомольцы, молодые 
рабочие, шесть кандидатов в 
члены партии. Высокосозна
тельный, организованный кол
лектив, конечно, не мог ос
таться в стороне от почина 
передовых свердловских
строителей, решивших выпол
нить задание пятилетки мень
шим составом. Здесь высво
бодили двоих. Лиля Глазуно
ва, в частности, освоила но
вую операцию «шагрень» и 
перешла на специализирован
ный участок.

И тем не менее выработка 
в комсомольско-молодежной 
бригаде остается высокой: 35 
квадратных метров отделки в 
смену на каждого члена кол
лектива при норме 18 квад-

сейчас продолжают трудить
ся по-ударному.

Достойными противниками 
лучшего коллектива в сорев
новании являются комсо
мольско-молодежные брига
ды токарей Лёвихинского

Однако мы видим еще неис
пользованные резервы в нашей 
работе. Члены совета молодых 
ученых I'. Корой и Р. Бобова 
провели специальное социоло
гическое исследование по изо
бретательской деятельности 
молотых. Оказалось, что толь
ко треть молодежи института 
участвует в этой работе. Чис
ло авторских свидетельств, ко
торые получают молотые, до
вольно велико —. от 30 до 60 
в год, — и с каждым годом 
возрастает. Но, как выясни
лось. их авторы — в основном 
одни и те же люди, как прави
ло. ведущие научные сотруд
ники.

В лабораториях литейного 
производства, металловедения, 
мартеновского и копверторно 
го производства стали, стале
плавильных и ферросплавных 
шлаков творчеству молодых 
уделяют внимание, доверяют 
им решение важных научно- 
технических задач, учитывают 
при этом индивидуальность 
молодого ученого. В этих кол
лективах молодежь активно 
участвует и в изобретатель
ской деятельности.

А в лабораториях электро
технических сталей, сортовой 
прокатки и некоторых других, 
там, где эта работа молодых 
не получает должной под
держки. там и изобретений нет 
совсем или их очень мало.

Думаем, что в год юбилея 
комсомола изобретательская 
деятельность молодежи долж
на получить новый размах.

В. КОЗЬМИН, 
председатель бюрп 

молодых изобретателен 
НИИчермета.

ратных метров. На трудовом 
календаре бригады сегодня 
октябрь 1979 года. За высо
кую производительность тру
да в натуральных измерите
лях в этом году коллектив 
признан «Лучшей бригадой 
Г лавсредуралстроя».

Четвертый квартал года для 
строителей всегда напряжен
ный. Несколько сдаточных 
объектов и у коллектива СУ 
№ 15. И последнее слово, как 
обычно, за отделочниками. 
Закончив работы на жилом 
доме по улице Ермакова, ком
сомольско-молодежная брига
да поиступила к отделке дома 
№ 57 в районе Сортировки. 
Затем предстоит подготовить 
к сдаче два двенадцатиэтаж
ных здания на улице Азина и 
девятиэтажку на Эльмаше... В 
новом году свердловчане бу
дут праздновать новоселье в 
этих домах. И добрым словом 
вспомнят строителей-отделоч
ников комсомольско-моло
дежной бригады Захаровой.

Л. АФАНАСЬЕВА.

рудника Александра Венде- 
ревских и обслуживающая 
•локомотивы бригада желез
нодорожного цеха комбината 
Валентина Куклинова. Они 
также выполнили свои обяза
тельства с честью, трудятся 
в счет будущего года.

В. ШМАКОВ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ 
Кировградского 

медеплавильного 
комбината.

Одн-им из победителей удар
ной вахты в честь 60-летия Ле
нинского комсомола на Нижне
тагильском металлургическом 
комбинате стал комплексный 
комсомольско-молодежный кол
лектив смены № 3 участка ста
на цеха проката широкополом, 
ных балок (руководитель В. Н. 
Ка-лягин, комсорг В. Овчинни
ков).

В ходе ударной вахты смена 
выдала сверх плана 483 тонны 
проката, на лицевой счет эко
номии записано 48600 рублей.

В этом коллективе отлично 
трудится вальцовщик, делегат 
XVIII съезда ВЛКСМ Валерий 
Суховерхое.

НА СНИМКЕ: члены КМК сме
ны № 3 — В. Никонов, В. Ов
чинников, В. Суховерхое, В. Де
сятое, Е. Флегонтов.

Снимок Н. ПУТИЛОВА.

от полюса

ОПАСНЫЙ СГОВОР
ТОКИО. Военный сговор 

между Соединенными Шта
тами и Японией вступает в 
новую стадию, опасную для 
мира на Дальнем Востоке. 
Влиятельная токийская газе
та «Нихон Кэйдзай», ссыла
ясь на правительственные 
круги, сообщает, что прави
тельства США и Японии взя
ли курс на проведение сов
местных исследований в раз
работке военной техники и 
оружия.

Для выработки конкрет
ных направлений исследова
ний в Токио прибыла специ
альная делегация Пентагона. 
Она проведет переговоры с 
руководителями управления 
национальной обороны Япо
нии (УНО). Напоминая о по
пытках США добиться стан
дартизации вооружения и 
совместной разработки воен
ной техники в рамках НАТО, 
газета указывает, что речь 
по существу идет о том. что
бы подключить к этому и 
Японию.

Военные круги как Соеди
ненных Штатов, так и Япо
нии. подчеркивает «Нихон 
Кэйдзай». заинтересованы в 
скорейшем переходе от ста
дии «совместных исследова
ний» к стадии «совместной 
разработки» оружия.

Предстоящее совещание 
рассматривается как конкрет
ная реализация итогов толь
ко что закончившихся в То
кио японо-американских пе
реговоров по вопросам обо
роны. Возглавлявший амери
канскую делегацию министр 
обороны США Г. Браун в 
течение четырех дней обсуж
дал с начальником УНО 
С. Канэмару, министром ино
странных дел С. Сонодой, и 
другими японскими руково
дителями дальнейшие пути 
военного «сотрудничества» 
на Дальнем Востоке. Офици
ально подтвердив, что США 
намерены качественно и коли
чественно наращивать свою 
боевую мощь в бассейне Ти
хого океана. Г. Браун добил
ся от правящих кругов Япо
нии заверения в том, что 
они увеличат закупки амери
канской военной техники и 
расходы на содержание воен
ных баз США на японской 
территории.

ВОЕННЫЕ
ПРИГОТОВЛЕНИЯ СЕУЛА

ТОКИО. По сообщениям 
из Сеула. внешнеторговый 
дефицит Южной Кореи за 
десять месяцев этого года 
превысил полтора миллиар
да долларов. Это на 70 про
центов больше, чем за соот
ветствующий период прош
лого года.

Увеличение внешнеторго
вого дефицита прямо связано 
с наращиванием военных

Президиум Верховного Со
вета СССР в связи с созывом 
десятой сессии Верховного 
Совета СССР девятого созыва 
поручил планово-бюджетным 

и другим постоянным комис
сиям палат Верховного Совета 
СССР предварительно рас
смотреть Государственный 
план экономического и соци
ального развития СССР на 
1979 год, ход выполнения Го
сударственного плана эконо
мического и социального раз
вития СССР в 1978 году, Го
сударственный бюджет СССР 
на 1979 год, а также отчет об 
исполнении Государственного 
бюджета СССР за 1977 год и 
подготовить по ним 
ния для палат.

Вопрос о порядке 
ния этих документов 

заключе-

обсужде-
10 нояб-

ря был рассмотрен на совеща-
председателей постоян- 
комиссий, проведенном

под руководством первого за-

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР
О созыве Верховного Совета РСФСР

Президиум Верховного Со
вета РСФСР постановляет:

созвать девятую сессию 
Верховного Совета Россий
ской “Советской Федератив- 

Председатель Президиума Верховного
Секретарь Президиума Верховного

Москва, 10 ноября 1978 года.

приготовлений антинарод
ным режимом южнокорей
ского диктатора Пак Чжон 
Хи, который затрачивает ог
ромные суммы на закупки в 
США и Японии оборудова
ния для военных заводов, а 
также новейшей военной тех
ники.

ТЯЖЕЛЫЕ
ПОСЛЕДСТВИЯ

ЛОНДОН. Вступление 
Англии в европейский «Об
щий рынок» привело к тяже
лым экономическим послед- 

• ствиям для страны, заявил 
член политического комитета 
Коммунистической партии 
Великобритании Дж. Уоддис. 
Оно вызвало увеличение цен 
на сельскохозяйственные 
продукты. наплыв товаров 
из стран «Общего рынка», а 
также ущемление суверени
тета британского парламента.

Английские коммунисты, 
указывает в этой связи газе
та «Морнинг стар», усилят 
борьбу против посягательств • 
ЕЭС на независимость стра
ны. за выход Англии из этой 
замкнутой группировки.

СПРАВЕДЛИВОЕ ДЕЛО 
ВЬЕТНАМА

НЬЮ-ЙОРК. Коммунисти
ческая партия Соединенных 
Штатов выступила с заявле
нием. в котором решительно 
осуждаются военные прово
кации Пекина против Социа
листической Республики 
Вьетнам.

В заявлении, подписанном 
Национальным председате
лем Г. Уинстоном и Гене
ральным секретарем Г. Хол
лом. говорится, что в послед
нее время китайские воин
ские части неоднократно 
вторгались в приграничные 
районы СРВ. Одновременно 
при помощи и подстрекатель
стве Китая осуществлялись 
вторжения на вьетнамскую 
территорию кампучийских 
войск. Эти провокации, под
черкивается в заявлении, 
представляют собой серьез
ную угрозу для сохранения 
мира в Юго-Восточной Азин 
и во всем мире.

После того, как империа
лизм США и его марионетки 
потерпели в 1975 году пора
жение во Вьетнаме и были 
выдворены оттуда, говорится 
далее в заявлении, народ 
СРВ стремится к достиже
нию исключительно мирных 
целей, преодолевая разруше
ния, па которые его обрекли 
бомбардировки американской 
авиации, последствия раз
грабления его страны. Аме
риканские коммунисты при
зывают правительство США 
к безоговорочной нормализа
ции отношений с Социалисти
ческой Республикой Вьет
нам.

Авторы заявления привет
ствуют подписанный недавно 
в Москве договор о дружбе 
и сотрудничестве между Со
ветским Союзом и Социали
стической Республикой Вьет
нам как «историческое до
стижение». которое вносит 
важный вклад в укрепление 
мира во всем мире.

местителя Председателя Пре
зидиума Верховного 
СССР В. В. Кузнецова, 
общением по данному 
су выступил секретарь 
диума Верховного

Совета 
С со- 

вопро- 
Прези- 
Совета

СССР М. П. Георгадзе.
В совещании принял уча

стие секретарь ЦК КПСС 
Я. П. Рябов.

10 ноября в Кремле состоя
лось совместное заседание 
планово-бюджетных комис
сий и представителей других 
постоянных комиссий палат 
Верховного Совета СССР.

Для рассмотрения в комис
сиях соответствующих разде
лов плана и бюджета на 1979 
год по отраслям народного хо
зяйства, основным показате
лям плана и бюджета, планам 
и бюджетам союзных респуб
лик создано шестнадцать сов
местных депутатских подго
товительных комиссий.

(ТАСС).

ной Социалистической Рес
публики девятого созыва 
14 декабря 1978 года в го
роде Москве.

Совета РСФСРм. яснов.
Совета РСФСР 

X. ПЕШКОВ.

БОРЬБА
ДО ПОЛНОЙ ПОБЕДЫ

ЛУСАКА. Спецслужбы 
западных стран активизиро
вали в последнее время 
свою деятельность, направ
ленную на подрыв нацио
нально - освободительного 
движения Зимбабве и. сохра
нения в стране колониаль
ных порядков. По сведениям 
газеты «Зимбабве пиплз 
войс», особую активность в 
этом году проявляют раз
ведывательное управление 
США и английские секрет
ные службы. Их прямыми 
агентами, пишет газета, яв
ляются африканские марио
нетки типа Ситоле и Музо- 
ревы.

Секретные службы Запада 
стали прямыми соучастника
ми преступлений, чинимых 
расистской кликой Смита на 
земле Зимбабве, которая 
применяет там тактику 
«выжженной земли». Глав
ную роль американские и 
английские спецслужбы отво
дят в Южной Африке наем
никам. вербовка которых 
щедро финансируется ЦРУ. 
Инструкторы из шпионских 
ведомств США и Англии за
нимаются формированием 
отрядов «командос».

ПО НОВОЙ
КОНСТИТУЦИИ

МАДРИД. Впервые в ис
тории Испании 18-летние 
юноши и девушки опустят в 
избирательные урны бюлле
тени. Одобрение правитель
ством нового декрета означа
ет, что в предстоящем в на
чале декабря общенацио
нальном референдуме по но
вой конституции примут уча
стие дополнительно полтора 
миллиона молодых граждан 
страны. Ранее право голоса 
имели лишь лица, достиг
шие 21 года.

СТУДЕНЧЕСКИЕ 
ВОЛНЕНИЯ

ТОКИО. По сообщениям 
из Сеула. в Южной Корее 
продолжаются студенческие 
волнения. Несмотря на мас
совые аресты участников не
давних выступлений студен
тов Кийоньпукского универ
ситета в Тэгу, на открытую 
борьбу против антинарод
ного режима поднялись 
студенты Койоского универ
ситета в Сеуле. Они требу
ют немедленной отставки 
диктатора Пак Чжон Хи, 
восстановления в стране 
элементарных демократиче
ских свобод. освобождения 
из тюрем противников марио
неточной клики.

(ТАСС, 13 ноября).
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может показаться, 
что ничего особенно сложно
го в работе прессовщика нет. 
Подкладывает работница за
готовку под штамп, нажи
мает педаль — и все, деталь 
готова. Но на самом деле, 
чуть-чуть собьется штам
повщица — выходит брак. 
Здесь, в Верхне-Пышмин- 
ском объединении «Радуга», 
делаются детские игрушки, а 
они должны быть только от
личного качества.

В памяти Люции Гребен
щиковой свежи еще неудач
ные опыты. Возьмется, к 
примеру, за сложную опера
цию — вырубать детали на 
прессе с компабундным 
штампом, сделает одну, вто
рую — все' брак. Сноровки, 
опыта не хватает — стаж-то 
еще па «Радуге» совсем мал.

Даже руки опускаются. Но 
тут подойдут подруги Ануза 
или Гульфида:

— Прежде всего, успокой
ся. Не спеши. Вот так надо 
делать.

Слушает Люция, успокаи
вается. Опять в свои силы 
поверит. Положит в зону 
штампа заготовку, теперь 
уже как надо, — и дело идет 
на лад.

Нравится Гребенщиковой 
бригада, в которой она тру
дится. И руководитель ком
сомольско-молодежного кол
лектива Ануза Мухаметхафи- 
зова. Спокойная, рассуди
тельная. За шесть лет рабо
ты в цехе она все тонкости 
прессовки постигла. Выруб
ку деталей делает без суеты, 
ритмично, четко. За смену 
вместо 3,5 тысячи деталей

выдает больше 4 тысяч. И 
все высокого качества.

Ануза научилась в цехе 
мастерству. Но самое глав 
ное — искусству общения 
с людьми. Хорошо усвоила 
она, что доброе слово — в 
работе помощник, что важно 
вовремя человека ободрить, 
веру в себя вселить. И когда 
на штамповке стали созда
вать сквозную бригаду, то 
сразу решили, что руково
дить комсомольско - моло
дежным коллективом будет 
Мухаметхафизова.

— Все девчата трудолюби
вые, — рассказывает Ану
за. — Простоев у нас не бы
вает. Если штамп не идет, 
сразу найдем наладчика. А 
пока он ремонтом занима
ется, работница на резерв
ном прессе вырубку делает.

За качеством деталей все 
следят. С работы уходим — 
смазываем прессы. Когда на 
смену заступаем, снова прес
сы проверяем. Оборудование 
в порядке — это гарантия 
качества и высокой произво
дительности труда.

Комсомольско - молодеж
ному коллективу Анузы Му- 
хаметхафизозой нет еще го
да. Но он уже достаточно 
крепок. Силен своим единст
вом. Здесь подчинение прин
ципу «один за всех, все за 
одного» стало нормой пове
дения.

Однажды, когда бригада 
переходила с обработки од
ного вида деталей на другой 
и на прессах меняли штам
пы, девушки были не очень 
заняты. Мастер Г. А. Плот
никова решила направить од
ну из них поработать на вы

грузке ящиков. Когда через 
некоторое время заглянула 
она в цех, то увидела, что 
никого из бригады Анузы 
там нет. Оказалось, вес прес
совщицы ящики разгружают.

Был еще такой случай. 
Бригадир на несколько ми
нут отлучилась. А когда вер
нулась к своему рабочему 
месту, увидела, что оно... 
занято. На прессе делала вы
рубку деталей Гребенщикова. 
Не потому, что у нее нс было 
своей работы. Просто выруб
ку деталей «танка» требова
лось произвести в первую 
очередь. Вот Люция и заме
нила подругу.

Это вполне естественно 
для комсомольско-моло
дежной бригады.

Т. ЛЕВЧЕНКО.
Верхняя Пышма.

шей работы. У нас ничего еще 
не было, не на что даже было 
сесть. Но одно у нас было с 
самого начала — портрет Зои 
Космодемьянской. Его принес
ла первый секретарь — Клава 
Ширинкииа (ныне Белоусова). 
Мы стояли, а со стены на нас 
смотрела скромная девушка с

признана самым чистым и 
благоустроенным участком в 
Кировском районе.

Г. АГЛИУЛЛИН, 
заместитель председателя 

общественного посел
кового Совета Изоплит 

по благоустройству 
и озеленению.
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КОМИТЕТАМ комсомола предстоит совершенствовать ор
ганизацию студенческих отрядов... Видимо, было бы 
целесообразно, чтобы штабы студенческих отрядов 

участвовали в организации работ студентов высших и уча
щихся средних специальных учебных заведений, занятых 
осенью на уборке сельскохозяйственных культур, и при этом 
использовали формы и методы студенческих строительных 
отрядов».

(Из отчетного доклада ЦК ВЛКСМ XVIII съезду комсомола).

»ПЕРВЫЕ в эту страду в 
“* нашей области были 

созданы районные (зональные) 
штабы по руководству студен
ческими уборочными отрада
ми. Действовал такой штаб и 
в Красноуфимском районе. Об 
итогах его работы хочется 
рассказать сегодня.

ти so всех совхозах трудно ре
шался вопрос с размещением 
студентов, не хватало постель
ных принадлежностей, плохо 
было с питанием. Словом, не 
выполнялись пункты типового 
договора. И тут напрашивает
ся досадная параллель: при 
договоре с ССО такое было

СТУДЕНТ И УРОЖАЙ: 
РАЗМЫШЛЕНИЯ ПО ИТОГАМ СТРАДЫ-78

ШТАБ, КОТОРЫЙ
НУЖЕН ВСЮДУ

...В семь утра диспетчер 
штаба уже на своем посту. Он 
принимает по телефону дан
ные за вчерашний день, отме
чает в журнале штаба «горя
чие» точки, проблемы, о кото
рых командиры привыкли ин
формировать штаб. Они зна
ют: в штабе оперативно сдела
ют все возможное, чтобы по
мочь...

В составе штаба пятеро: 
командир — сотрудник лабо
ратории механики сплошной 
среды матмеха УрГУ Борис Ка
рев, комиссар — студент юри
дического института Сергей 
Рукас, инженер по технике 
безопасности Виталий Савель
ев, врач — преподаватель 
Свердловского медицинского 
института Игорь Дрягин и пер
вый секретарь Красноуфимско
го горкома ВЛКСМ Борис Ши- 
пицын. Сначала им было труд
но, так трудно, что к концу 
дня штабисты буквально вали
лись с ног. Не вполне были 
ясны и все обязанности чле
нов штаба, их права и возмож
ности.

ИЗ ЖУРНАЛА ШТАБА:
— Что же, все-тами, должен 

делать врач штаба? Следовать 
инструкции для ССО? А кам ей 
следовать, если в уборочных 
отрядах нет докторов? Кого 
организовывать, чью работу на
правлять? Вот и занимаемся 
проверкой котлопунктов. сто
ловых, что входит в функции 
санэпидстанции. А работники 
ее считают, что одного хоро
шего рейда здесь достаточно.

Встретили в районе рожде
ние штаба с радостью: такой 
координирующий центр на 
уборке необходим, кто-то дол
жен «тормошить» директоров 
совхозов, работников райсель- 
хозуправления. Но...

Директор совхоза имени 50- 
летия СССР оборвал при пер
вой встрече вопросом:

— А кто вы? Предъявите 
мандат...

Ребята на минуту смеша
лись: «мандата» у них не было.

— Неплохо бы для работни
ков штаба ввести единую фор
му — как в штабах ССО.

В первые дни звонки не от
личались разнообразием: поч-

бы «чрезвычайным происшест
вием», а вот со студенческим 
уборочным отрядом — словно 
в пооядке вещей.

ИЗ ЖУРНАЛА ШТАБА;
— Мало у нас прав. В орга

низации бесперебойной рабо
ты студентов нам нередко 
приходится заниматься бук
вально вымогательством. Как 
же тут приблизить организа
цию работы на уборке к тому, 
как работают ССО?

Наиболее близок к принци
пам ССО отряд Уральского 
госуниверситета. Это видно 
даже внешне: куртки студен
тов украшают специальные 
эмблемы.

Руководит отрядом нигде 
более не существующая струк
турная единица — линейный 
штаб. Возглавляет его сотруд
ник университета Валерий Лив
шиц. Комиссар — студент пя
того курса физфака Володя 
Лесных и начальник штаба — 
аспирант физфака Сергей 
Шашкин.

Совхоз ежегодно выделяет 
штабу машину и зачисляет 
штабистов на ставки инжене
ров, потому что штаб оправды
вает себя. В этом директор 
совхоза «Красноуфимский» 
М. П. Рылов и секретарь парт
кома А. А. Якимов едино
душны.

Подготовка к очередной 
уборочной в университете на
чинается задолго до оконча
ния учебного года. Командира
ми и комиссарами назначают
ся лидеры предыдущей стра
ды. Их в совхозе уже знают. 
Студенты УрГУ трудятся в од
ном совхозе 25 лет.

Университетские отряды в 
отделениях совхоза возглавля
ют студенты. (К слову сказать, 
студенческое самоуправление 
в других отрядах, работающих 
в Красноуфимском районе, 
только зарождается). Нет 
здесь проблемы жилья. Почти 
в каждом отделении — благо
устроенное кирпичное обще
житие для студентов. Строили 
общежития стройотряды уни
верситета.

Обычно уборка в Красно

уфимском совхозе начиналась 
для студентов УрГУ с того, что 
приходилось выделять часть 
отряда на уборку лука. А по
чему бы не приехать в августе, 
когда лук уже созрел, а в сен
тябре, другим составом, —- на 
картофельные поля? И совхозу 
выгодно: раньше Закончат 
уборку, и бойцам — скорее 
приступят к занятиям.

Так и сделали. И вот уже 
второй год отбою нет от сту
дентов в «августовский» отряд. 
Тем более, что в августе по
года Урала чаще балует сол
нечными днями..,

ИЗ ЖУРНАЛА ШТАБА:
— Во многих совхозах от

рывают студентов на убориу 
nvfta, корнеплодов. Неплохо 
бы «двухотрядный* опыт уни- 
всрсм.е.а позаимствовать.

Да и другой опыт универси
тета есть резон перенять. Из 
года в год меняются руково
дители уборочного отряда 
Свердловского юридического 
института. Первый раз при
ехал на уборку командиром 
преподаватель И. М. Чемы- 
кин. Отряд юристов из 650 че
ловек раскидан по 5 отделе
ниям совхоза имени 50-летия 
СССР. Машины у командира 
нет, а это значит, отряд, прак
тически, неуправляем. На ме
стах руководят преподаватели 
и советы старост академиче
ских групп. И в отряде пони
мают, что многое теряется 
из-за такой «организации».

— Когда по итогам трех
дневки впервые обошли таких 
грозных соперников, как 
Уральский госуниверситет, — 
рассказывает И. М. Чемы- 
кин, — выпросили у директо
ра грузозую машину, прикре
пили флаг к кабине, и на по
ля. С какой энергией работа
ли в этот день студенты! По
тому я говорю: необходим и 
нам штаб.

ИЗ ЖУРНАЛА ШТАБА:
— Наиболее частое наруше

ние техники безопасности на 
уборке — перевозка людей в 
необорудованных машинах. 
Иногда трактористы, водители 
выходят на работу в нетрез
вом состоянии. Неплохо бы 
представителям штаба иметь 
удостоверения нештатных со
трудников ГАИ.

Вчитываясь в записи журна
ла штаба, видишь, как с каж
дым днем росла эффектив
ность его работы, как все ча
ще за сегодняшними заботами 
«штабисты» старались найти 
верные подступы к уборке 
«урожая-79».

ИЗ ЖУРНАЛА ШТАБА:
— Переброска мешков и 

вообще тары, машин из одно
го отряда в другой по мере 
необходимости — вот что надо 
бы отдать под контроль шта
ба. Сей^-с же этим ведают 
совхозы. В одном образуется 
нзеы.ок, в другом — недоста
ток, и мы бессильны что-либо 
сделать.

Много замечаний, предло
жений, идей, выводов у чле
нов штаба. Но главный вывод: 
штаб по руководству студен
ческими уборочными отряда
ми оправдал себя. С его по
мощью работу на полях мож
но серьезно улучшить. И это 
обязательно надо учесть всем 
при подготовке к страде-79.

Л. БОРОДИНА.
Красноуфимск.

У группы ГЭ11-76 горномеханического факультета Сверд
ловского горного института недавняя практика проходила 
на шахте^Булаиаш 3-4» объединения «Вахрушевуголъ». Бу
дущие электрики познакомились с шахтным электрооборудо
ванием, расположениями горных выработок и надшахтными 
надстройками.

ИЛ СНИМКАХ: Б. Б. Лебедев, практикант, проверяет 
состав рудничной атмосферы; после смены.

Снимки Б. Карандей.

ЧИТАТЕЛЬ .ВОЗМУЩАЕТСЯ

...ВСПОМИНАЕТ мальчишеской стрижкой. У

«ДУШ»
НА ПРОСПЕКТЕ

ГАЗЕТА
КОМСОМОЛА
В 1928 году Слободо-Турин

ский райком ВЛКСМ поручил 
мне наладить дело с изданием 
стенной печати для молодежи 
в нашем районе. Начал с того,

нее были строгие и добрые 
глаза. Зоя была для нас сим
волом беззаветной любви к 
Родине.

И все мы как бы подтяну
лись. И хотя никто не сказал 
никаких громких слов, портрет 
Зои объединил нас. И каж
дый про себя дал клятву, что 
сделает все, что в его силах 
для общего дела.

Зоя была с нами всегда. Еечто сколотил актив из наиболее
грамотных ребят, учащихся портрет висел в кабинете, где 
в школе крестьянской молоде-
жи. Материал собирали через 
сельские ячейки комсомола.

Первую свою газету мы на
звали (Молодая деревня». За
полнялась она от руки, иллю
стрировалась множеством кра
сочных рисунков. Выглядела 
газета внушительно. Размеры 
ее были большими — до 3 мет
ров. Вывешивалась она в цент
ре села у райисполкома, где 
всегда было много народу.

В том же 1928 году один из 
номеров газеты мы послали на 
выставку к Дню печати в 
Свердловск. Наша газета по
лучила весьма хорошую оцен
ку (Уральской областной 
крестьянской газеты» и была 
отослана в Советский павильон 
Международной выставки пе
чати в Кёльн.

Этот у'спех нас очень вдохно
вил, и на заседании бюро рай
кома ВЛКСМ мы решили сде
лать нашу газету теперь мно
готиражной, чтобы ее читали 
в каждой деревне района.

В райисполкоме я увидел 
стеклограф, расспросил, как 
на нем печатать. Его размеры 
не подходили для нашей газе-

шел прием в комсомол, где 
проходили заседания бюро, 
где решались все вопросы 
жизни и работы районной

В один из последних дней 
октября шла я днем по про
спекту Ленина — по (плотин

ке». Моросил холодный 
дождь, под ногами хлюпала 
грязь. И вдруг, я -даже не су
мела сразу понять, что случи
лось, сбоку на меня и на шед
ших рядом, впереди, сзади лю
дей обрушился прямо какой- 
то (душ», тоже холодный и 
грязный. Это проехала поли
вальная машина, взметая 
струями воды грязь с дороги 
и окатывая прохожих. Не ус-
пели мы прийти

комсомолии, 
участвовала 
делах.

доцент, 
ческих

Незримо она 
во всех наших

В. БАРУЛИНА, 
кандидат истори- 
наук, преподава-

тель Свердловского педа
гогического института, 

бывший секретарь 
Чкаловского 

райкома ВЛКСМ.

...ДЕЛИТСЯ
ВПЕЧАТЛЕНИЯМИ

И СТАНЕТ САДОМ

ПОСЕЛОК
Все свердловчане, поддер

живая инициативу депутатов
Кировского района, 
лись в движение за 
щение Свердловска 
образцовой чистоты 
ственного порядка.

включи- 
превра- 
в город 

и обще- 
Многос

отряхнуться, 
повторилось

как
в себя и 
(купание»

вслед за пер
вой шла вторая такая же ма
шина (их номера 99—06 СВ И 
и 15—60 СФМ).

Не говорю уже о возмуще 
нии, которое вызывают дейст-
вия водителей — они
прекрасно видят идущих
тротуару людей 
предупредить их

ведь 
по

и могут 
сигналом,

ты, и тогда я решил 
шения матери снять в 
зеркало.

Теперь нашу газету

с разре- 
горнице

мы ста-
ли печатать на зеркале тира
жом в 30 экземпляров. Г а- 
зета рассылалась во все ячей
ки района и имела большой 
успех. Назвали се по-новому: 
'«.■Молодой пахарь». Мне прихо
дилось быть редактором, ху
дожником и печатником нашей 
многотиражки. Было, конечно.
нелегко, 
того, что 
и нужное

член

но радовало сознание 
ты делаешь полезное 
дело.

А. САБУРОВ, 
Союза художников 

СССР.

ЗОЯ БЫЛА
С НАМИ

Уже два года шла 
Отечественная война.

Великая
Позади

уже в этом направлении сде
лано и продолжает делаться. 
Заметно преобразились юго- 
западная часть города, мик
рогородки объединений Урал
маш, Уралхиммаш. Жилые 
массивы здесь благоустрое
ны, зелены, чисты. Почему 
мы должны стоять в стороне 
от этого общенародного дела, 
сказали на одном из заседа
ний члены общественного 
поселкового Совета поселка 
Изоплит. Сделаем наш мик
рорайон на восточном берегу 
озера Шарташ поселком вы
сокой культуры и образцово
го порядка. Были составлены 
планы мероприятий на бли
жайшие два года. Времени с 
тех пор прошло не так уж 
много, а сколько уже сдела
но для того, чтобы превра
тить поселок в сад! Идешь 
по улице Алексеева и душа 
радуется. Все заборы стре

или отъехать на середину до
роги,- или, наконец, убавить на 
этом отрезке пути напор во 
ды. Но возникают и еще воп
росы: зачем поливать и без 
того залитые дождевыми по 
токами улицы, разбрызгивая 
грязь на тротуары? Если < 
целью вымыть их — то это 
бесполезно при непрерывных 
осадках и интенсивном дораж 
ном движении. Чтобы израс 
ходовать (хоть куда» заплани 
рованное количество воды? 
Если так — вообще вопиющая I 
бесхозяйственность. ведь к 
воде на сегодняшний день то- ' 
же относится, режим эконо 
мии, се надо беречь, а не раз ' 
ливать на дороги, тротуары. i
под ноги и на 
соревнуясь с 
дем и мокрым

В.

Свердловск.

ноги прихожим 
осенним дож- 
скегом.
СИДОРОВА, 

экономист.

«ЭХО». БЮРО 
ДЕЙСТВЕННОСТИ

«НАС ЭТО НЕ
ИНТЕРЕСУЕТ»

монтированы. покрашены

Так называлась заметке 
опубликованная в газете 6 сен
тября. В ней говорилось о том, 
что троллейбусы города плохо 
вымыты, в салонах неопрятно, 
неубрано. Редакция получила 
ответ от начальника Орджо- 
никидзевского троллейбусного 
депо Г. А. Сычева.' Он пишет: 
«Мы тоже стараемся превра-

были героическая битва за 
Москву, беспримерное в ис
тории Сталинградское сраже
ние.

Летом 1943 года я работала 
на заводе резиновых техниче
ских изделий клейщицей. На 
моих глазах начали создавать
ся первые фронтовые комсо
мольско-молодежные брига
ды. В одной из них меня выб
рали политруком. Когда меня 
вызвали в горком партии и 
предложили работу во вновь 
создаваемом Чкаловском рай
коме ВЛКСМ, первым моим

свежей краской. Окна многих 
домов украшены резными
красивыми наличниками.

дзижением было
Казалось, 
мое место,

именно
отказаться, 
на заводе

там можно боль-
ше всего сделать для фронта, 
для победы.

Помню, как первый раз со
брались члены оргбюро. Это 
было в школе № 39, половина 
которой была выделена для 
райкомов партии, комсомола, 
райисполкома нового района.

Мы стояли кружком в пустой
классной комнате, которая
должна была стать местом на-

Редко кто не приостановится 
на мгновение возле дома 
Мухцна. Золотые руки у 
этого хозяина. Настоящий 
теремок соорудил он из про
стых досок. Резные фронто
ны стен, ворота со вкусом 
оформлены резным орнамен
том по народным мотивам. 
А сколько вокруг дома де
ревьев. цветов, как чисто и 
нарядно здесь.

Силами самих жильцов на 
месте глубоких канав подня
то дорожное полотно, заве
зены сотни машин глины, 
шлака и песка. Теперь в лю
бую погоду здесь сухо и 
чисто.

Также с помощью жителей 
поселка проложены по обеим 
сторонам улицы асфальтиро
ванные тротуары. А сколь
ко деревьев высажено, так 
красиво образовавших свое
образный зеленый коридор. 
За все это улица Алексеева

кой 
для 
лом

Свердловск в город высо- 
культуры, много делаем 
этого. Например, в прош- 
году сами изготовили и

смонтировали две механизиро
ванные мойки троллейбусов. 
И тем не менее критика газе
ты справедливая.

Дело в том, что было закры
то движение транспорта по 
улице Якова Свердлова в свя
зи со строительством подзем-
ного перехода. Из-за 
около 30 машин 3-го 
маршрутов пришлось

этого 
5-го 

остав-
лять после смены в городе на В 
проезжей части улицы Щорса. 3 
Естественно, в таких условиях л 
трудно добиться качественной а 
уборки и мойки машин, тем В 
более при нынешних погодных S 
условиях.

Но мы исправляем положе- Я 
ние. После выступления газе- g 
ты создана дополнительная Я 
бригада мойщиц-уборщиц. Ч

Для дальнейшего повыше- Я 
ния качества уборки троллей- - 
бусов в депо продолжается 5 
механизация работ по наруж- Я 
ной обмывке машин».

ПЯТОГО июля в газете 
«На смену!» была опуб- 
ли ов.зна корреспонден
ция, в которой речь 

шла о ...л, что и^едпри,.. ил 
нашей области выпускают то
вары народного потребления, 
не всегда учитывая спрос на 
них покупателей и не произ
водят те, которые остро необ
ходимы. Низко качество изде
лии. В корреспонденции под- 
горгапись критике Ирбитским 
стекольный завод, свердлов- 
ьпии «анод «Свердмашири^ор». 
Ьогдаковичскии фарфоровый 
завод.

На невнимание к газете 
пожаловаться нельзя. Отве
ты редакцией получены. И 
на первый взгляд они вселя
ют оптимизм. Судите сами. 
И. о. директора завода «Сверд- 
машприЬор» В. К. НЕРЕТИН 
сообщает, что в настоящее 
время совместно с Львовским 
ЦКТБ ведется подготовка к 
выпуску утюга с подпарива- 
телем и разбрызгивателем. 
Выпуск опытной партии наме
чается на 1979 год. Завод при
ступил к серийному производ
ству новой детской коляски 
KH 4С-78. При этом учтены за
мечания покупателей: усилено 
шасси коляски, псрер-ио, ана 
конструкция стопора кузова и 
шасси.

Ответ заместителя началь
ника «Роспромфарфора» Ми
нистерства легкой промыш
ленности РСФСР В. Д. Ду- 
бовникова вообще наводит на 
мысль о том, что жители 
Свердловской области — 
счастливейшие, так как поль
зуются посудой Богданович- 
ского фарфорового завода 
Правда, руководство завода, 
комитет комсомола сами не 
очли нужным ответить ре

дакции. Поэтому процитиру
ем ответ вышестоящей орга
низации:

ную мощность по_ выпуску 
фарфоровых изделий.

Коллектив завода наояду с 
освоением производственной 
мощное , и проделал «ольшую 
работу по расширению ассор
тимента и выпуску товаров 
повышенного спроса. Так, вы* 
пуск чайников в 1з/3 году со
ставит 800 тысяч штук против 
344 тысячи в 1977 году, мас
леной — 200 тысяч штук, 
сервизов чайно-кофейных — 
130 тысяч комплектов, набо
ров детских — 170 тысяч, осу
ществлено изготовление изде
лий с олимпийской тематикой 
на сумму 62 тысячи рублей. 
Силами завода разработаны и 
внедрены три изделия с госу
дарственным Знаком качест- 
са, на 15 процентов обновлен 
весь ассортимент. В 1978-79 го
дах будет освоен 35-предмет
ный столовый сервиз. До этого 
комплектную столовую посуду 
завод не выпускал».

От Ирбитского стекольно
го завода получено два отве
та. Вот первый из них:

«Технический совет завода 
совместно с комитетом ВЛКСМ 
насмотрел но о пес понде’’цмю 
и отмечает следующее. Р^ко- 

од . uj ..Jv.w.<hho при
нимает практические меры по 
улучшению ассортимента бы
товых изделий в соответствии 
со спросом покупателей. Так, 
в 1977 году сняты с производ- 
г-’-а пять гипт лепкал на 
шнуре, пользующихся мень-

. ъ.п, -„ом / i.và/na.слей.
Взамен снятых с производ

ства в 1977 году освоен вы
пуск пяти новых видов зер
кал. С июня 1978 года освоен 
выпуск еще трех новых видов.

Для улучшения качества 
зеркал и освоения новых ви
дов на заподо произведена ре
конструкция зеркального уча
стка.

го научно-исследовательского 
института технической эсте
тики отказал нашему заводу 
в разработке новых видов зер
кал. В 1978 году также нет 
положительного решения об 
оказании заводу необходимой 
помощи...».

Очень образно звучит и 
второе письмо в редакцию 
от начальника цеха техниче
ской переработки стекла тов. 
Романенко, где он, в частно
сти, говорит;

В текущем году Богдано- 
вичский фарфоровый завод 
поставляет торговым органи
зациям 31 наименование 
фарфоровой посуды. Однако 
спрос покупателей нашей об
ласти значительно опережа
ет предложения завода. «Рос- 
промфарфор» на этот год 
спланировал заводу выпуск 
чайников для заварки чая в 
количестве 800 тысяч штук, 
детских наборов—365 тысяч

гружает 12—14 видов. При
чем, это дефицитный ассор
тимент повышенного спроса: 
чайники для заварки чая, 
бокалы, кружки с ручками, 
масленки, сервизы чайные 
Наряду с этим поставляются 
сверх заказа торговли изде
лия ограниченного спроса: 
тарелки, чайные пары. В ре
зультате. на сегодняшний 
день в торгующих организа
циях оседают на остатках до
рогостоящие тарелки, чай

ки у бокалов и чашек отва
ливаются. Так что руковод
ству завода надо не успокаи
вать себя достигнутыми ус
пехами, а стремиться к улуч
шению качества продукции.

Завод «Свердмашприбор» 
много лет выпускает электро
утюг. терморегулятор кото
рого быстро выходит из 
строя. Попытка завода выпу
стить опытную партию утю
гов с разбрызгивателем и 
подпаривателем в конце бу-

вод до сих пор не направил техдокументации на новые 
торгующим организациям виды зеркал? Почему же 
техническое описание новой другие заводы Урала пользу 
коляски, лишив возможности ются услугами Уральского 
производить разбраковку их. филиала ВНИИТЭ, а Ирбит- 
Непонятны попытки завода в скому заводу необходимы хо- 
пастоящее время добиться от датан и давление вышестоя-

«Богдановичский фарфоро
вый завод введен в действие 
в декабре 1973 года, в октябре 
1977 года вышел на проект-

Однако руководство завода 
в настоящее время испыты
вает большую трудность с 
размещением в специализиро
ванных проектных организа
циях заказов на разработку 
f-inx зеркал с исполь
зованием более прогрессивных 
материалов. 1ан. в 1977 году 
Уральский филиал Всесоюзно

«СПРОС БЕЗ ПРЕДЛОЖЕНИЯ»
ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

«Для того, чтобы завод мог 
осв.оить выпуск новых совре
менных моделей зеркал и 
удовлетворить спрос торговли. 
Уральским филиал ВНИИТЭ 
должен изыскать возможности 
для включения в разработки 
1978 года договора Ирбитского 
стекольного завода, а между
ведомственный совет управле
ния торговли — оказать по
мощь в размещении заказов 
по изготовлению фурнитуры 
зеркал на предприятиях об
ласти. В свое время Архиме
дом была высказана фраза: 
«Дайте мне точку опоры, и я 

земной шар*. На
ши запросы скромнее и мы че 
и. днм . ока ton точки опоры, 
которая могла бы помочь уст
ранить межведомственные 
барьеры и послужить «архи
медовым рычагом» в решении 
вопроса об удовлетворении 
спроса покупателей».

А ТЕПЕРЬ давайте по
смотрим, что стоит за 

этими ответами в редакцию 
и насколько обоснованы са
моуспокоенность Богдано- 
вичского фарфорового заво
да, «Свердмашприбора» и 
претензии Ирбитского сте
кольного завода.

штук, а фактически завод 
договорными обязательства
ми взял на себя поставку 
для области лишь незначи
тельного количества этих то
варов: чайников — 365 ты
сяч штук, детских наборов— 
70 тысяч.

Отстает завод и с обнов
лением ассортимента посу
ды: в 1978 году он должен 
обновить выпускаемый ассор
тимент на 16 процентов, но 
за девять месяцев обновлено 
всего лишь шесть процентов. 
Кроме того, до сих пор нс 
закончено освоение заплани
рованного к выпуску 35- 
предметного столового сер
виза.

Неудовлетворительно про
изводится заводом поставка 
посуды. Согласованный ас
сортимент в течение года си
стематически недопостав
ляется наполовину: вместо 
26 видов посуды завод от-

ные пары. Только в Сверд
ловском универмаге этой по
суды скопилось в запасах бо
лее 5 тысяч штук, в магази
не № 7 Свердловского гор- 
промторга — более 4 тысяч 
штук. '

Покупатели высказывают 
пожелания коллективу заво
да — освоить ручки к сахар
нице и детскому бокалу, уве
личить объем масленки: дер
жатели у крышек имеют ма
лый, неудобный захват. Кол
лективу завода следует мно
го работать над ассортимен
том посуды и улучшением ее 
качества, которое ■ на сегод
няшний день оставляет же
лать лучшего.

Посуда поступает в настоя
щее время в торговлю с де
фектами: царапины на ри
сунке, неравномерные нане
сения ленты, встречаются 
инородные включения, пятна, 
плохой глянец и маркировка: 
нередки случаи, когда руч-

дущего года формальна, 
так как тянется много лет. 
Консервативное отношение 

этого предприятия к освое
нию нового, прогрессивного 
ощущают наши покупатели и 
в выпуске морально устарев
ших стиральных машин, 
спрос на которые с каждым 
годом снижается. Кроме 
того, следует улучшить каче
ство выпускаемых изделий. 
В торговлю продолжают по
ступать стиральные машины 
с вмятинами на корпусе, гру
бой зачисткой, сколами эма
ли, деформацией крышек, 
неисправностью мотора...

Во втором полугодии те
кущего года завод приступил 
к серийному производству 
детской коляски. Однако де
фекты, которые были обна
ружены в опытной партии, 
заводом устранены не все. 
В частности, не до конца от
работан механизм крепления 
стоек, в результате много 
случаев возврата колясок по
купателями. Кроме того, за

торгующпх организаций сог
ласия на замену в детских 
колясках никелированных 
ободьев на крашеные. Разве 
крашеные ободья будут спо
собствовать улучшению эсте
тического вида и качества 
коляски?

Ирбитский стекольный за
вод продолжает выпускать 
зеркальные изделия низкого 
качества и художественного 
уровня. На оптовой ярмарке 
по закупке товаров на 1979 
год торгующим организаци
ям завод предложил тот же 
ассортимент зеркал, которые 
выпускает в настоящее вре
мя Свердловский универмаг, 
например, крупное торговое 
предприятие области, вынуж
ден на будущий год отказать
ся от зеркальных изделий 
этого завода.

Удивляет странная пози
ция ответственных работни
ков завода в вопросах обнов
ления ассортимента и улуч
шения качества изделий. От
вет начальника цеха техниче
ской переработки стекла тов 
Романенко свелся к рассуж
дениям о том, что «Ураль
ский филиал ВНИИТЭ дол
жен изыскать возможность 
для включения в разработки 
1978 года (!) договора Ир
битского завода, а комиссия 
содействия — оказать по
мощь в размещении заказов 
на изготовление фурнитуры 
зеркал на предприятиях об
ласти». Кто, как нс сам за
вод, должен ставить вопросы 
размещения на разработку

щих инстанций?
И все-таки по просьбе за

вода мы связались с институ
том. На вопрос — почему 
ВНИИТЭ отказывается раз
рабатывать новые виды зер
кал Ирбитскому заводу, на
чальник отдела товаров на
родного потребления инсти
тута H. II. Лисовец разъяс
нил, что завод обратился с 
этой просьбой лишь в июне 
текущего года, когда уже все 
планы составлены и утверж
дены на весь год. Заводу бы
ло предложено обратиться во 
ВНИИТЭ в августе с тем, 
чробы включиться в план на 
1979 год. Однако завод не 
обратился в институт. Ком
ментарии, как говорится, из
лишни. При таком отноше
нии завода наши покупатели 
еще долго не увидят на при
лавках магазинов современ
ные зеркала различных 
форм, красиво дополняющие 
интерьеры жилищ.

Хочется еще раз подчерк 
путь, что производство това 
ров народного потребления— 
важнейший участок работы 
промышленных предприятий 
области. А они еще в долгу 
перед покупателями.

Р. ТКАЧЕВА, 
ответственный секретарь 

междуведомственного 
совета по изучению 

спроса на товары 
народного потребления 

при управлении торговли
Свердловского 
облисполкома.
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ТВОИ РОВЕСНИК ЗА РУБЕЖОМ

ШКОЛА НЕ РАДУЕТ

БУДУЩЕЕ
ЗА СОЦИАЛИЗНОМ

Некоторые органы печати 
США и Западной Европы опуб
ликовали сообщения, в кото
рых утверждается, что Со
ветский Союз будто бы не спо
собен без помощи Запада не 
только развивать промышлен-

монстрирует миру образцы на
учно-технического прогресса и
предпринимательского ис-

ность, но даже добывать по-
лезные ископаемые.

Опубликованный недавно до
клад ЦРУ США дополняет эту 
пугающую картину предсказа
ниями о том, что «труднос
ти советской экономики, воз
можно, углубятся», поскольку, 
как говорится в докладе, «в 
дальнейшем замедлятся темпы 
роста в различных отраслях 
промышленности, в строитель
стве и на транспорте».

Трудно сказать, чего боль
ше в этих предсказаниях: эко
номической малограмотнос
ти или сознательных извра
щений.

Приводить конкретные дан
ные о ступенях подъема совет
ской экономики за прошедшие 
60 лет, видимо, нет необхо
димости. Ограничимся одним 
только показателем: к нача
лу десятой пятилетки выпуск 
промышленной продукции пре
высил довоенный уровень в 
17 раз. Иными словами, за 
годы послевоенных пятилеток 
на советской земле как бы соз
дано было еще 16 таких про
мышленных держаз, какой 
была наша страна в 1940 году. 
К началу 1976 года советский 
народ производил промышлен
ной продукции больше, чем 
ее вырабатывалось накануне 
второй мировой войны на всем 
земном шаре.

Может быть, промышленное 
производство Советского Сою
за расширяется в ущерб ка
честву продукции?

Лаконичный и выразительный 
ответ на этот вопрос дала 
французская газета «Монд» 23 
ноября 1976 года в одном из 
заголовков: «С советской тех
никой все в порядке». Было бы 
трудно сказать по-другому в 
то время, когда советские ра
бочие и инженеры устанавли
вали во французском городе 
Иссуаре самый крупный и 
современный в капиталистиче
ском мире гидравлический 
пресс.

За прошедшие годы десятой 
пятилетки достигнут дальней
ший рост экономики страны, 
поднялся материальный и 
культурный уровень жизни на
рода. Объем промышленной 
продукции страны вырос за два 
последних года почти на 11 
процентов, т. е. был на уров
не заданий пятилетнего плана.

Может быть, наконец, капи
талистическая экономика де-

кусства, которым должны сле
довать СССР, другие страны 
социалистического содруже
ства и развивающиеся страны? 
Капиталистическим странам не
чем похвастать в этом плане. 
Все здание современного ка
питализма расшатано глубо
ким экономическим кризисом. 
В США и Японии наблюдается 
хроническая недогрузка про
изводственных мощностей. В 
США она составляет 20, в Япо
нии — 25 процентов. За этими 
общими цифрами кроется кри
зис целого ряда ведущих от
раслей промышленности: аме
риканские металлургические 
предприятия работают на 60 
процентов своей мощности, 
японские — на 65 процентов.
Во всех капиталистических
странах в состоянии глубокой 
депрессии оказались судостро
ение, тяжелое машинострое
ние, электротехническая про
мышленность, текстильное и 
обувное производства. Уро
вень капиталовложений в аме-
риканскую 
в прошлом 
чем даже 
году.

промышленность 
году был ниже, 

в кризисном 1974

Затянувшаяся
застой и свертывание
водства в ведущих 
промышленности

гтелетайп

• БЕРЛИН. Педагоги и
специалисты профессиональ
но - технического образова
ния из Болгарии. Венгрии, 
ГДР, Кубы. Монголии, Поль
ши, Советского Союза и Че
хословакии приняли участие 
в завершившемся в Галле 
международном совещании 
по^ вопросам совершенство
вания профессиональной под
готовки молодежи стран —

ИМПЕРИАЛИЗМ БЕЗ МАСКИ

депрессия,
произ- 

отраслях
говорят о

том, что сократить огромную 
армию безработных s ближай
шие годы не удастся, даже ес
ли ежегодные темпы экономи
ческого роста каким-то чудом 
достигнут уровня 5—6 про- 
центоз.

В США сегодня, по офици
альным данным, более 6 мил
лионов безработных, а по дан
ным профсоюзов, около 10 
миллионов. Немногим лучше 
положение в странах «Общего 
рынка». К армии «лишних 
людей» ежегодно добавляют
ся сотни тысяч юношей и де
вушек, оканчивающих школу и 
не имеющих возможности по
ступить на работу. В странах 
«Общего рынка» безработных 
юношей и девушек более двух 
миллионов. За последние 10 
лет число молодых безработ
ных возросло в ФРГ в 6, а во 
Франции в 9 раз.

Ход мировой истории все 
сильнее подчеркивает контраст 
между неуклонно растущей 
экономикой мира социализма 
и задавленной кризисом и ин
фляцией капиталистической 
системой.

Будущее — за социализмом.
Н. ОПАРИН, 

профессор.
(АПН).

членов СЭВ.
встречи, по

Итоги этой 
единодушной

оценке ее участников, позво
лят в значительной степени 
активизировать обмен опы
том и методами обучения 
молодых специалистов со
циалистических стран.
• БРЮССЕЛЬ. Здесь со

стоялась общенациональная 
демонстрация бельгийских 
студентов. Тысячи учащих
ся вузов страны выразили 
решительный протест против 
повышения стоимости обуче
ния. роста дороговизны 
жизни в стране, увеличения 
безработицы среди моло
дежи.

(ТАСС).

Первому дню учебы раду
ются все мальчики и девоч
ки. Рады новой встрече со 
школой и египетские ребята. В 
этом году за парты в началь
ных и средних школах страны 
сели около 7 миллионов детей.

По со временем их радость 
от встречи со школой омрачи
лась плохим состоянием учеб
ных помещений, нехваткой учи
телей.

По данным газеты «Ахбар 
аль-Яум», страна нуждается 
сейчас более чем в 30 тысячах 
преподавателей. В некоторых 
школах, по свидетельству га
зеты. к началу учебного года 
не было ни одного учителя. В 
то же время египетские власти, 
находящиеся в сильной зависи
мости от «богатых» арабских 
стран, вынуждены уступать 
им и направлять туда тысячи 
своих учителей, столь необхо
димых самому Египту.

Из-за нехватки учителей и 
школ из года в год растет 
число переполненных классов. 
Сейчас уже не редкость, когда 
в одной комнате одновремен
но занимается свыше 60 уче
ников. Многие учащиеся вы-

нуждены читать и писать, сидя 
на полу. Да и сами школы 
находятся в плачевном состо
янии, ибо выделяемых для 
них средств не хватает даже на 
минимальный ремонт. Около 
тысячи учащихся одной из 
школ центрального каирского 
района Имбаба, пишет газета 
«Ахбар аль-Яум», ежедневно 
рискуют оказаться погребен
ными под се стенами, которые 
могут рухнуть в любой момент...

Уже более года дворы в 
школах Святого Марка и Нотр- 
Дам в столичном квартале Шу- 
бра залиты нечистотами из 
прорвавшейся поблизости кана
лизационной трубы. Печать 
указывает. что бездеятель
ность городских властей, ко
торые в течение года так ни
чего и нс сделали, чтобы отре
монтировать канализацию, но
сит преступный характер, ибо, 
распространяя зловоние, раз
лившиеся нечистоты стали одно
временно рассадником опасных 
для жизни детей бактерий.

Недостаточный объем зна
ний, получаемых выпускниками 
египетских средних школ, не 
позволяет им надеяться на по-

ступление в вузы, даже не
смотря на относительно невы
сокие требования, предъявля
емые в них к абитуриентам. 
Вместе с тем, детям из мало
обеспеченных семей с каждым 
годом становится все труднее
получить 
разованпе. 
во многих 
взимается

даже начальное об-
Дело 

школах 
немалая

в том, что 
с родителей 
сумма, пла-

тить которую далеко
по карману, 
свидетельствует

Это
не всем 

наглядно
о том,

сегодняшнем Египте
что в 

острейг
шне проблемы образования ре
шаются за счет малоимущих 
слоев населения и в интересах 
привилегированных классов.

Коренные изменения во внеш
неполитическом курсе Егип
та — его отход от единой араб
ской позиции и намерение за
ключить сепаратную сделку с 
Израилем — нашли свое отра
жение и в школьных програм
мах. В срочном порядке из 
учебников изымаются те места, 
где Израиль характеризовался 
как главный враг апабов..

К. ДУДАРЕВ, 
корр. ТАСС.

Каир.

И

В ОБЪЕКТИВЕ — СОЦИАЛИСТИЧЕСКАЯ РЕСПУБЛИКА РУМЫНИЯ 
Социалистическое государство проявляет неустанную заботу о подрастающем поколении. 

Более 5,3 миллиона учащихся ежедневно заполняют классы и аудитории в городах и селах
Румынии.

НА СНИМКЕ: в одной из школ Бухареста. Фото Аджерпресс — ТАСС.
К

ЛИЦО «СВОБОДНОГО МИРА»

сколько стоит
ПАЧКА СИГАРЕТ?

Если вы 
курильщик, 
чаются, то,

неисправимый 
а сигареты кон

наверное,
попытаетесь их купить, 
если часы показывают 
нее время. Именно так 
ступил Али Абдул,
цатитрехлетний

, БЫ 
даже 
позд- 
и по- 
двад-

алжирец,

настигла Али и натрениро
ванным прыжком сбила с 
ног. Владелец питейного за
ведения, подавший команду, 
и не думал оттаскивать разъ
яренного пса от распростер
того на земле юноши. По
смотреть на «забавную» сцен-

приехавший во Францию на ку вышли двое приятелей — 
заработки. Недолго думая, он Терри Нево 21 года и Мишель
зашел в небольшой бар, где 
прежде никогда не бывал.

Последовавшие за этим 
события, о которых мне рас
сказал знакомый местный 
журналист, не попали в 
броские заголовки централь
ной прессы Франции, откли
кающейся на «малейшие на
рушения прав человека» в 
социалистических странах, а 
уместились в нескольких 
строчках на предпоследней 
странице одной из провинци
альных газет. Умолчало о 
них и телевидение.

...Хозяин бара, некий Эрве 
Огюст, грубо отказав молодо
му человеку, выставил его 
за дверь. Не успел Али отой
ти на расстояние двадцати 
шагов, как услышал хлест
кую, как удар бича, коман
ду «фас». Огромная овчар
ка в несколько мгновений

Бужоль 27 лет. Минут че
рез пять трое зрителей пере-
шли к 
участию 
спектакле, 
что собака 
Оттащив
СЯ им 
бара, 
дично 
чудом

наносили колющие и режу
щие удары в ноги, плечи, жи
вот—всюду. Но не в сердце.
Убийство 
ны. Так, 
чение»... 
кошмара,

не входило в их пла- 
« небольшое развле- 
В финале этого 

продолжавшегося
четыре часа, был... расстрел. 
Психологический. Пули со 
свистом врезались в красный 
от крови цементный пол во
круг полумертвого тела, об
разуя кровяные фонтанчики, 
рикошетили в стены, сбивая 
с них белую известь, словно 
саваном покрывшую кровавое 
месиво. На рассвете не по
дававшего признаков жизни 
юношу отвезли в багажнике 
автомобиля на загородный 
пустырь и выбросили в не-

г? 
к 
г »

?

и 
№

п 
р 
я 
© 
8»

непосредственному 
в омерзительном 

видимо полагая, 
одна не справится.

непонравившего-

скольких сотнях 
больницы.

Врачи надеются.

метров от

что Али

я и

покупателя в подвал 
они принялись мето- 

избивать его. каким-то 
еще не потерявшего

выживет, но если это 
произойдет, он останется 
валидом.

Преступники даже не

и 
ин-

пы-

созна ние. Били руками, били
ногами. рационально и
хладнокровно выбирая наибо
лее болезненные для ударов 
места. После этого окуна
ли голову своей жертвы в 
бочку с водой, задерживая ее 
там, пока несчастный не на
чинал захлебываться. И так 
несколько раз. Но и этого 
казалось мало. В ход был пу
щен нож. Склонившись над 
уже почти агонизирующим 
телом, все трое по очереди

тались скрыться, уверенные 
в своей безнаказанности. Они 
очень удивились пронзитель
ному вою полицейских сирен 
и металлическим браслетам, 
сковавшим их руки.

В спешке, одевая одному 
из них наручники, полицей
ский слегка защемил ему ко
жу на запястье. Преступник 
вскрикнул: ему было боль
но...

В. РЫЧАЛИН, 
спец. корр. АПН.

Париж.

ХВАТАЮТСЯ ЗА АТОМНУЮ БОМБУ
Правительство ЮАР объяви

ло недавно о планах расшире
ния завода в Валиндабс, с тем 
чтобы он мог производить еже
годно 250 тонн обогащенного 
урана. Этого, отмечается в
заявлении 
оказаться 
страны».

Однако 
энергии с

Претории, «может 
достаточно для нужд

эксперты по ядерной 
тревогой подчеркива

ют, что подобное количество 
обогащенного урана примерно 
вдвое превышает потребности
атомных электростанции
Юге Африки. а какие

ла
же

■ «нужды» пойдет вторая поло
ву вина продукции завода в Ва- 
■ ' линдабе?

Ответ можно легко найти в 
заявлениях официальных лиц 

■ I ЮАР. Еще в 1974 году заме- 
■Аститель председателя управ- 

ления атомной энергии Доу 
и|Альбер4с отметил, что страна 
■ I в состоянии производить атом- 
■ ;■ ное оружие. Два года спустя.

17 мая 1976 года, 
южноафриканский

тогдашний 
премьер

Д. И. Форстер подчеркнул в 
интервью журналу «Ньюсуик», 
что его страна располагает тех-
нологией, 
производства 
го типа.

Признания

необходимой для 
оружия тако-

ленных расистов.
высокопостав- 

долгое вре-
мя скрывавших отнюдь не мир
ный характер ядерных исследо
ваний 1 в ЮАР, отнюдь не 
случайны. В последние годы 
усиливается наступление про-

грессивных сил против расист
ского режима. Восстание в 
Соуэто, массовое движение 
протеста африканского боль
шинства в городах и поселках 
страны вызвали небывалую вол
ну протеста против режима 
апартеида в ЮАР и во всем 
мире.

В ответ на это южноафри
канские расисты усиливают 
террор внутри страны, совер
шают «рейды устрашения» про
тив соседних африканских го
сударств, укрепляют армию и 
полицию, лихорадочно воору
жаются. Если в 1960 году во
енные расходы ЮАР составляли 
44 млн. рандов, то в прошлом 
году достигли трех миллиардов 
рандов.

Стремясь во что бы то ни 
стало сохранить свой расист
ский режим, Претория, судя 
по всему, готова пойти на лю
бые, , даже самые крайние ме
ры. Ради этого кое-кто в 
ЮАР не прочь обратиться и к 
атомной бомбе. Ile случайно, 
что первое официальное заяв
ление представителей расис
тов об успешных атомных при
готовлениях было сделано 
именно в 1974 году, сразу 
же после краха португальского 
колониализма в соседних Mo 
замбике и Анголе. Победа 
патриотических сил в этих 
странах поставила на повестку 
дня вопрос о ликвидации режи
ма апартеида на Юге Африки

В августе прошлого гола

ТАСС в специальном заявле
нии обратил внимание мировой 
общественности на работы по 
созданию ядерного оружия и 
подготовку его к испытанию в 
ЮАР. «В руководящих кру
гах Советского Союза, — под
черкнул ТАСС, считают,
что требуются самые срочные, 
действенные усилия всех госу
дарств, Организации Объеди
ненных Наций, а также меж
дународной общественности, 
с тем, чтобы не допустить со
здания в ЮАР ядерного ору
жия».

Это заявление,
французский журнал

отмечает 
I «Монд

вызвало «сумя-дипломатии», _______ ....
тицу в Вашингтоне, Бонне, Па-
риже и Лондоне», 
чение двадцати с
США, 1 
Германия,

Израиль,

ибо «в те- 
лишним лет 

Западная
Франция и Вслико-

бритаиия предоставляли южно
африканским расистам передо
вую технологию, различное обо
рудование, расщепляющиеся 
материалы, необходимые для 
изготовления атомной бомбы».

Широкую волну протестов 
мировой общественности вы
звали попытки правящих кругов 
Запада отмежеваться от ядер
ных приготовлений Претории 
Вашингтон, в частности, неод
нократно изъявлял «тревогу» 
по поводу «атомных махина
ций» расистов Печать США за
являет, например, что амери
канские дипломаты, оказывает
ся, уговаривают власти ЮАР

ф ХОККЕЙ

ДВА ПОСЛЕДНИХ тура 
чемпионата прошли как 

спаренные матчи, когда коман
ды, чьи названия находятся в 
верхней части турнирной таб
лицы, проводили по два матча 
с партнерами, идущими «в 
хвосте». Причем положение о 
33-м чемпионате страны пре
дусмотрело такой календарь, 
что лишь на 20-м туре сверд-

ВЫСШАЯ ЛИГА

о 
и 
R! 
Я 
Я

4 ВОЛЕЙБОЛ

СНОВА 
ЛИДЕР

»m

ПРОДОЛЖЕНИЕ СПОРА
ловскнй «Автомобилист» и ки
евский «Сокол» получили воз
можность впервые встретиться
в очном поединке
именнтыми
уральцы — 
спартаковцами.

со 
а

Î со своими 
соперниками: 

столичны мн 
киевляне —

с армейцами из ЦСКА. И, по
жалуй, эти встречи вызвали 
наибольший интерес в двух 
минувших турах нс только в 
Свердловске и в Киеве, ио и у 
многих любителей хоккея у 
нас в стране. Эти матчи про
ходили действительно в упор
ной борьбе, напряженно и 
захватывающе. По все же 
между этими встречами есть 
не только сходство, но и 
принципиальная разница. Да, 
киевляне провели своя пое
динки с лидером собранно и 
самоотверженно, они сумели 
внести в них элементы сен
сационности: долго не позво
ляли сильнейшей команде 
страны безоговорочно господ
ствовать на льду, первыми от
крыли счет в обоих матчах. 
Однако, честно говоря, мало 
кто все же сомневался в побе
де хоккеистов ЦСКА. Так 
оно и случилось — чемпион 
страны переиграл дебютанта 
высшей лиги, находящегося 
сейчас в группе аутсайдеров, и 
в первом матче — 5:2 (0:0, 
1:1, 4:1 ), и в повторной встре
че — 6:3 (1:1, 2:0, 3:2).

Совсем по-другому склады
вались поединки свердловских 
хоккеистов со столичными 
спартаковцами. Они действи
тельно шли в равной борьбе, 
и возможностей добиться успе
ха у уральцев было ничуть не 
меньше, чем у столичных хок
кеистов, они как в первом, 
так и во втором матче, даже 
доминировали и по качеству 
бросков по воротам соперни
ков, и по числу голевых си
туаций. В матчах москвичей и 
уральцев судьба встреч реша
лась только в последнем пе
риоде, до этого, пожалуй, ни
кто не смог бы предсказать 
исхоп СПЛПЯ.

«СПАРТАК» (МОСКВА' — «АВ- 
ТОМОБИЛИСТ» (СВЕРДЛОВСК) — 
4:2 (1:1. 1:0, 2:1).

Шайбы забросили: у москви
чей — Александр Баринев (5-я 
минута), Виктор Шалимов (33), 
Александр Якушев (53), Вяче
слав Старшинов (59); у сверд
ловчан — Василий Татаринов 
(10). Михаил Малько (47).

Штрафное время: у «Спар
така» — 8 минут, у «Автомоби
листа» — 14 минут. Численное 
преимущество один раз реали-
зовали спартаковцы Вяче
слав Старшинов, когда на ска-
мейке штрафников 
Юрий Дятлов.

Этот матч был
находился

похож
многом на предыдущий

во 
по-

единок. Свердловчане играли 
собранно и самоотверженно. 
Когда Михаил Малько срав
нял счет, напряжение поедин
ка достигло наивысшего на-
кала. Причем и здесь, 
раньше в течение всей

как и
встрс- 
угпо-чи. уральцы реально - 

жали воротам Владимира По
рошенко. Обидным был про
игрыш свердловских хоккей-

ТАБЛИЦА РОЗЫГРЫША

стов их поединков со спарта- 
ковским вратарем. Накал мат
ча ничуть не спал и тогда, 
когда Александр Якушев за
вершил голом молниеносную 
комбинацию со своим партне
ром Виктором Шалимовым. 
11 тут борьба велась до по
следней минуты, и никто еще 
не решался при такой игре 
предсказать «Спартаку» два 
очка. Только после результа
тивного броска ветерана на
шего хоккея Вячеслава Стар
шинова спартаковцы н их по
клонники вздохнули спокойно. 
А для Старшинова это была 
399-я шайба, заброшенная в 
чемпионатах страны лучшим 
бомбардиром за всю историю 
советского хоккея.

21-й тур был богат на ничьи. 
Причем нжоторые из них бы
ли довольно неожиданными. 
Так, после разгромного «сухо
го» проигрыша в Уфе мест
ных хоккеистов из спортивно
го клуба «Салават Юлаев» ди
намовцам Москвы (0:5), труд
но было предположить, что хо
зяева льда смогут отобрать 
очко у второй команды стра
ны. Однако «Салават Юлаев» 
сумел свести встречу вничью, 
выиграв два последних пе
риода — 3:3 (1:3. 1:0, 1:0). 
Причем они провели две по
следние шайбы, выступая в 
большинстве.

В Ленинграде местные ар
мейцы сыграли против ско
ростной команды челябин
ского «Трактора* так же, как 
и в первом матче — они вы
брали вариант позиционной 
борьбы, как раз той, которая 
не по душе южноуральским 
хоккеистам, и заиграли уве
ренно. Достаточно сказать, 
что к середине второго перио
да армейцы вели в счете — 
3:0. Однако челябинцы суме
ли спасти игру, закончив и 
повторный матч вничью, на 
этот раз со счетом 3:3 (0:1, 
1:2, 2:0).

Для «Автомобилиста» вы
ступление хоккеистов Уфы и 
Ленинграда имело довольно 
важное значение. И минувший 
тур сложился неудачно для 
свердловчан: и армейцы
Ленинграда, и «Салават Юла
ев» взяли очки, и это отрази
лось на турнирном положении 
«Автомобилиста», он опять 
оказался на последнем месте.

Повторный матч воскресен
ского «Химика», принимавше
го торпедовцев Горького, то
же закончился вничью — 4:4 
(1:2, 1:0, 2:2). А в Риге мо
сковские «Крылья Советов» 
взяли реванш за поражение в 
первом матче от местных ди
намовцев — 4:3 (2:0. 2:0, 0:3).

Вчера начался 22-й тур чем
пионата страны. В Свердлов
ске «Автомобилист» прини
мал армейцев Ленинграда. 
Матч закончился поздно ве
чером. отчет о нем мы опуб
ликуем в следующем номере 
газеты.

Н. БОРИСОВ.

В челябинском Дворце 
спорта «Юность» продолжа
ются игры финального турнира 
VII летней Спартакиады наро
дов РСФСР по волейболу сре
ди женских команд.

Уверенно лидирует в со
ревнованиях команда Сверд
ловской области, за которую 
выступают чемпионки СССР, 
волейболистки «Уралочки». 
Наши спортсменки провели 
свой очередной матч финала с 
командой Новосибирской об
ласти и одержали победу — 
3:0.

ТУРНИРНАЯ 
ОРБИТА

Уже давно стало традицион
ным ежегодное первенство 
среди сильнейших ДЮСШ 
страны по волейболу для 
команд юношей и девушек 
младшего возраста, которое 
проводится в Даугавпилсе Лат
вийской ССР.

Так и в этом году Даугав
пилс пригласил девушек и 
юношей 1964 года рождения. 
Впервые такое приглашение 
получила детская спортивная 
школа «Уралочки». Команду 
младшего возраста возглавил 
тренер Юрий Николаевич Фи
лимонов.

Однако новички на площад
ке оказались ны голову выше 
своих сверстниц и уверенно 
заняли первое место. А в тур
нире принимали участие из
вестные в стране спортивные 
школы из Вильнюса, Риги, 
Даугавпилса. Одессы. Днепро
петровска. Ленинграда, Мин- 
спа и г>лы. о.ирое место за
няли волейболистки Вильнюса, 
а третье -- Риги.

Успех юных свердловчанок 
еще раз свидетельствует о той 
иольшои н плодотворной рабо
те, которую ведет в ДЮСШ 
«Уралочки» Ю. Н. Филимонов 
по подготовке резерва для 
женской волейбольной коман
ды мастеров «Уралочка».

Город металлургов и вагоно
строителен Нижний Тагил пре
доставил свой лучший спор
тивны а зал для турнира 
молодежных составов проф
союзных команд, играющих в 
чемпионате страны среди жен
ских команд высшей лиги.

При переполненных трибу
нах дублирующие составы 
команд «Аврора» (Рига), <Авто- 
Mo^b.n.Ci» цыыкеш/, * Локо
мотив» (Москва) и «Уралочка» 
(Свердловск» проверяли свою 
готовность к главным соревно
ваниям — чемпионату страны 
1979 года.

Тренер «Уралочки» Валерий 
Юрьев привез в Нижний Тагил 
два состава которые успешно 
выступили на турнире. Пер
вый состав победил в соревно
ваниях, а второй занял третье 
место, выступая вне конкурса.

Проведение волейбольных 
соревнований такого масшта
ба в городах области — от
личная школа опыта для 
местных волейбольных команд

Положение на 13
ЦСКА (Москва)
«Динамо» (Москва)
«Крылья Советов» (Москва)
«Спартак* (Москва)
«Динамо» (Рига)
«Трактор» (Челябинск) 
«Торпедо» (Горький)
• Химии» (Восиресенси) 
«Сокол» (Киев) 
«Салават Юлаев» (Уфа) 
СКА (Ленинград) 
«Автомобилист» (Свердловск)

ВТОРАЯ ЛИГА -------------------

И. ь, 
18

Н. п. ш. О.
21 0 3 142-55 36
21 11 б 4 98 — 65 26
21 11 3 7 80-69 25
21 11 2 8 80-88 24
21 10 2 9 67—61 22
21 8 5 8 65-64 21
21 8 5 8 82 — 82 21
21 8 5 8 69 — 70 21
21 7 0 14 61 —78 14
21 6 2 13 58-83 14
21 5 3 13 74 — 114 13
21 5 3 13 55-105 13

НЕРАДОСТНЫЙ
СТАРТ УРАЛЬЦЕВ

поставить подпись под догово
ром о нераспространении ядер
ного оружия. Соединенные 
Штаты, подчеркивают некото
рые американские газеты, явля
ются чуть ли не главным пре
пятствием на пути атомизации 
вооруженных сил ЮАР. Но 
всему миру известно, что имен
но Вашингтон двадцать с лиш
ним лет назад первым догово
рился с Преторией о постоян
ном сотрудничестве в области 
ядерных исследований.

Именно сотрудничество с Со
единенными Штатами позволило

обогащения урана. По мнению 
некоторых официальных лиц а 
Вашингтоне, сообщает амери
канское агентство «Джемини 
ньюс сэрвис», положения это
го закона позволяют США по
ставлять в ЮАР необходимое 
оборудование вплоть до 1980 
года.

В осуществлении атомных 
программ южноафриканских 
расистов все большую роль иг
рает Израиль. Как известно,
он так же, как и ЮАР.
присоединился к 
нераспространении

Договору
ядерного

расистам обзавестись
атомным 
ри-1», 
началась

реактором
первым 
«Сафа-

эксплуатация которого
ете в 1965

США первыми поставили
году, 

в те
годы ЮАР 120 килограммов 
обогащенного урана (Напом
ним, что для производства 
одной атомной бомбы, подоб
ной той, что была сброшена 
на Хиросиму, требуется 22

оружия. Мировая пресса не 
раз с тревогой сообщала о 
тесных контактах ученых- 
атомщиков обеих стран Ис
пользуя свои особые возмож
ности получения научной ин
формации из США, Тель-Авив 
передает Претории секреты 
ядерной технологии. «Изра
иль, возможно, помог ЮАР 
построить атомное устройст
во», — прозрачно намекнул год 
назад американский журнал 
«Ньюсуик».

Одним словом, в ЮАР про-

фунта 
урана), 
открыл

высокообогащенного 
Тогда же Вашингтон

должает поступать 
необходимое для

почти все 
создания

перед
ЮАР двери своего

атомщиками 
исследова-

тельского центра в Окридже.
Опасный атомный альянс Ва

шингтона и Претории продол
жает действовать и после уста
новления Советом Безопаснос
ти ООН в ноябре прошлого 
гола эмбарго на поставки ору
жия режиму ЮАР. Не мешает 
этому союзу и принятый Сое
диненными Штатами закон, за
прещающий экспорт технологии

ядерного потенциала Потому- 
то и растут, как грибы после 
дождя, новые корпуса завода 
по обогащению урана в Валин- 
дабе, возрастают и возможпо-
сти для налаживания произ
водства атомного оружия на 
Юге Африки, оружия, которое 
в руках расистских маньяков 
может создать ялерную угрозу
не только для Африки, ио 
для всего человечества.

Л. БАШКИРОВ.
(АПН).

и

Команды восточной зоны ние и «Спутника», и армей- 
продолжают игры чемпионата, цев Свердловска пока совсем 
Тройки лидеров возглавляют не то, на что рассчитывали и
те команды, которые спениали-
сты называли сше перед
чалом
нс все: 
ностей

турнира. Правда,
на- 

пока
ниже своих возмож- 

выступилн на старте

наши ледовые дружины, и их 
почитатели.

Сообщаем результаты ми
нувших туров команд восточ*

новокузнецкин «Металлург», 
«Торпедо» из Усть-Каменогор 
ска.. В то же время несколь
ко неожиданно заявили о 
себе красноярский «Сокол» и 
«Ермак» из Ангарска — 
команды, которым предсказы
вали роль аутсайдеров.

Что же касается команд из 
Свердловской области, то они

ной зоны: 
тель» (Н) 
лург» —
•" и 

6:1 и 
до» -

5:4,
«Спутник»
(Н) - 
м 3:3.

х 4 и

СКА (Н) — «Строи- 
- 4:4 и 9:2, «Метал- 
«Строитель» (Т) —
«'“окол» —«Mo •'р» — 
«Ермак» — «Торле-

СКА (Св/
3:3 и 3:2,

«Строитель» (Т)
* Мета п «ург» —

СКА 
11:6

«Строи
тель» (К) — 9:7 и 5:7, «Сокол* —
« Iорпедо» 5:2 3:1, «Ер- 

8:5 и 5:8.мак» — «Мотор» —
Сегодня и завтра _ 

ные игры. Армейцы Свердлов-
очеред-

начали 
удачно.

СКА

чемпионат явно не-
Турнирное положе-

ска выступают в Караганде, а 
«Спутник» играет в Темиртау.

Н. МАКАРОВ.
ДБЛИЦА РОЗЫГРЫША

Положение на

(Новосибирск)
«Строитель» (Караганда) 
«Рубин» (Тюмень) 
«Строитель» (Темиртау) 
«Сокол» (Красноярск) 
«Металлург» (Новокузнецк) 
«Металлист» (Петропавловск) 
«Ермак» (Ангарск)
«Торпедо» (Усть-Камейогорск) 
«Мотор» (Барнаул) 
«Спутник» (Нижний Тагил) 
СКА (Свердловск)

ф ХОККЕЙ С МЯЧОМ

14 ноября
и. 8. Н. п. ш. О.

8 6 7 0 52 — 25 14
8 5 1 2 47 — 39 11
G 5 0 1 31-9 10
8 4 1 3 32-34 9
8 4 0 4 27-24 8
8 4 0 4 37 — 40 8
6 3 1 2 18 — 18 7л 3 л 5 ?•> —44 6
8 2 0 6 23-31

Ы -44
4

в* Z и b 4
6 1 2 3 10 — 21 4
6 1 1 4 12-23 3

ТРАДИЦИОННЫЙ СБОР
19 ноября стартует очерет

ной чемпионат Советского Со
юза по хоккею с мячом в выс
шей лиге. Сейчас его будущие 
участники усиленно готовятся 
к сезону, играют контрольные 
тренировочные матчи. Вот уже 
несколько лет подряд в Перво
уральске по традиции прово

ф БОКС ---------------------------НА ПРИЗ ГЕРОЯ
В Кургане закончился 11-й 

традиционный турнир по боксу 
среди старших юношей на 
приз пионера-героя Зауралья 
Коли Мяготина, погибшего в 
годы коллектизизации от рук 
кулаков.

В этих соревнованиях приня
ли участие 140 боксеров из 24 
городов нашей страны. Среди 
них были шесть боксеров из 
спортклуба «Калининец». Ус
пешнее всех выступил Алик 
Аптыков в легчайшей весовой 
категории. На ринге Дворца 
спорта имени А. М. Карбыше
ва Алик провел четыре боя и 
занял первое место. Интерес
но отметить и то. что он су
мел победить двух боксеоов, 
чемпионов всесоюзных добро
вольных спортивных обществ 
«Труд» и «Буревестник».

Хооошо выступали и учащие
ся Свердловского электроме
ханического техникума Сергей 
Жвакин и Леонид Уфимцев. 
Оба они провели по три боя 
и соответственно заняли вто
рое и третье места.

В полутяжелом весе высту
пал Николай Широков, кото
рый тоже сумел стать третьим 
призером в своей весовой ка
тегории.

А. БОГДАНОВ, 
старший тренер команды 

Свердловской области.УСПЕХ СТУДЕНТОВ
В столице Бурятии Улан- 

Удэ закончились Всероссий
ские соревнования по боксу 
студенческого спортивного об
щества «Буревестник». Канди
дат в мастера спорта Юрий 
Кузнецов (Свердловский гор
ный институт) занял второе 
место в финале, проиграв 
мастеру спорта СССР чемпио
ну «Буревестника» из города 
Омска О. Воронку. Студент 
УПИ Зайнулла Бахметов занял 
третье место и впервые вы
полнил норматив кандидата в 
мастера спорта СССР.

В. КИМ, 
мастер спорта, 

тренер команды 
Свердловского обл- 

совета «Буревестник».

дится турнир на «большом» 
льду с участием коллективов 
высшей лиги.

Нынче в нем выступают пять 
тт: «Динамо» (Алма-Ата), 

Рп-г»» (Vт-яновск). «Водник* 
(Архангельск!. сборная моло- 
лежиая СССР и хозяева льда— 
« Уральски й труб ник ».

На старте турнира динамов
цы из столицы Казахстана 
одержали трудную победу 
над дебютантом высшей лиги 
«Водником» — 3:2. а перво- 
уральпы выиграли у хоккеи
стов Ульяновска — 4:1.

Вскоре, по-видимому. к уча
стникам турнира присоединит
ся сше одна команда — СКА 
(Свердловск), которая в эти 
дни проводит серию товарище
ских матчей за рубежом, в 
Финляндии.
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= U 1959 ГОДУ на Сверд- 
** ловской киностудии 
режиссер - документалист 
Н.Савватеев снял картину 
«Живой огонек», посвящен
ную Павлу Петровичу Бажо
ву. Фильм начинался со слов

ных лент испытал нема-
лые трудности.

Писателя самобытного, с 
ярким индивидуальным по
черком. чье творчество свои
ми корнями уходит в народ-

писателя: 
«Работа

ный фольклор, трудно

нять значение творчества 
уральского писателя.

И в этом ему помог моло
дой тогда московский компо
зитор Евгений Крылатов, 
верно почувствовав сложную

Несколько лет назад была
сделана попытка экранизи-
ровать творчество уральско-
го классика в

она
долговечная. Человек 
а дело его останется».

В первой картине с

штука 
умрет,

тепло-
тон' и любовью рассказывали 
кинематографисты о нашем 
выдающемся земляке. Фильм 
заканчивается словами:

— Огонек его вдохновен
ного творчества будет вечно 
живым.

Конечно, в одной частя 
трудно было рассказать о 
большом писателе, о его ра
боте на посту депутата Вер
ховного Совета СССР.

Прошло несколько лет, и 
режиссер О. Воронцов со- 

полнометражный цвет-здал 
ной
ских

О 
жов 
ком 
ны,

фильм «Сказы Ураль- 
гор».
чем бы ни написал Ба- 
— о близком или дале- 
прошлом нашей Роди- 
— во всем раздумье

умудренного богатым жиз-
ченным опытом нашего 
временника, его любовь 
людям, его оптимизм.

со- 
к

Такой он и в этом фильме.
Но даже имея самый доб

ротный сценарий, режиссер 
Олег Воронцов — автор мно
гих удачных документаль-

Т У РИ 3M

Новые
маршруты
«Свердловска»

Железнодорожные путе-
шествия в последние годы 
стали очень популярны сре
ди молодежи. Они дают воз
можность познакомиться с 
различными районами на
шей Родины, городами, исто
рией, людьми. Но чтобы 
удовлетворить запросы мо
лодых. надо разнообразить
эти 
целью

путешествия. С этой
железнодорожные 
периодически об-маршруты 

новляются. 1979 год не бу-
дет исключением.

Почти полностью 
ны экскурсионные 
на маршруте «По

измене- 
стоянки 

Закав-
казью». Туристы смогут по-
бывать в Краснодаре, Пяти-
гооске.
Батуми, 

. Очень
рут у поезда

Ереване. Тбилиси, 
Сухуми и Гагре.

интересный ма.рш-

по городам 
Украины:

«Свердловск»
Прибалтики п

Ленинград, Тал-
лип, Рига, Калининград,
Каунас, Минск, 
Киев. Обновлен 
экскурсионными

Чернигов и 
и насыщен 
объектами

маршрут «По Закарпатью». 
В этом путешествии «Сверд
ловск» будет останавливать
ся в Брянске, Виннице, Льво
ве, Ужгороде, Мукачево, Ря- 
хове, Яремче, Черновцах, 
Кишиневе и Одессе.

Дважды в год — в февра-
ле и октяоре молодые
свердловчане смогут побы
вать в Ленинграде. Сюда бу
дут организованы экскур
сионные рейсы Свердловск—
Ленинград Свердловск,
Два-три дня—невелик срок, 
но и за это время можно мно
гое увидеть.

Не менее 
дет поездка

интересной бу- 
«По Прибалти-

ке и древнерусским городам» 
в январе и декабре. Ленин
град, Выборг. Рига, Псков, 
Новгород и Ярославль лежат 
на трассе этого нового мар
шрута. Впрочем, по Прибал
тике и по древнерусским го
родам проложены и само
стоятельные маршруты.
«Свердловск» наведается 
да в феврале, октябре и 
кабре следующего года.

сю- 
де-

s ЗАМЕТКИ С ВЫСТАВКИ

экранизировать.
Н к чести свердловских 

кинематографистов следует 
отметить, что с этой задачей

драматическую природу
« Малахитовой шкатулки».

Любовью к простому чело
веку проникнута вся жизнь 
и все творчество Бажова.

фильме, 
снимать 
дец».

Вслед 
колодцем»

Решено 
«Син юшкин

кукольном
было 
КОЛО-

за «Си нюшкиным 
появились «Мед-

ной горы Хозяйка», «Мала-

♦ К 100-летию СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ П. П. БАЖОВА

СКАЗЫ УРАЛЬСКИХ ГОР
авторы
довольно

фильма справились
спешно.

зрителем создатель
Перед 

« Мала-
хитовой шкатулки» предстал 
во всем многообразии.

Мы видим одухотворенные 
лица склонившихся над рабо-
той мастеров точно схва-
ченные кинопортреты. Мы 
видим труд, рождающий не
забываемые творения.

Фильм «Сказы Уральских
гор» поэтический
сказ об удивительном

рас- 
чело-

веке и об удивительных 
уральских умельцах.

Там, где режиссер по-но
вому прочитал некоторые 
страницы Бажова, он открыл 
их неожиданные грани, поз
воляющие еще глубже по-

ют подпольщика Софроны- _ 
ча — «Политику», выводят s 
его из облавы и прячут в я
безопасном месте. Трое «зае- ’
динщиков» 
сбою тайную

храбро ведут I
simwsHrammi^mPinnnifflnnim^

работу, вызы-

ВЫСТАВКА в Сверд
ловской картинной 

галерее, посвященная 60-ле
тию ВЛКСМ, широко и мно
гогранно освещает развитие

Авторы 
ских гор» 
годарности

«Сказов Ураль- 
заслуживают бла-

за то. что
они стали тогда в ряд пионе
ров нового трудного и необ
ходимого жанра. Очень мало 
в то время было создано- пол
нометражных лент о творче
стве писателей.

В 1977 году Появился не
большой документальный 
фильм .режиссера И. Богу-

хитовая шкатулка», «Камен
ный цветок».

К юбилею П. П. Бажова 
создается: новая картина .(с 
кукдадиг) '.«Подаренка». по

вая восхищение зрительного 
зала.

В мае 1.961 года в Москве 
прошел фестиваль детских 
фильмов, посвященный дню 
рождения пионерской орга
низации имени В. И. Ленина. 
В столичных кинотеатрах, 
дворцах культуры й клубах 
1ищ .картина «Тайна .зелено
го бора».

Фильм имел большой ус
пех. Газета «Московский 
комсомолец» устроила в, ре
дакции встречу комсомоль
ских активистов столицы с 
режиссером О. П. Николаев
ским и автором сценария 
Я.! А, Фцлиппорым, :

изобразительного
Свердловска

искусства 
области.

Внимательный зритель най
дет здесь много интересного.

Зал, открывающий 
ставку, вводит нас в

вы-
ат-

мосферу истории и совре
менной жизни комсомола, 
жизни нашей Родины. Боль
шое полотно О. Бернгарда 
«Уходили комсомольцы», ко
торое экспонируется не Впёр-
вые, оказалось здесь 
нельзя более уместным.

как 
Ге-

роическая страница истории
советского 
раженная

комсомола, вы- 
в нем с большой

славсцбго
Этюд. о П. Бажове»:

«Поклонение.

В картине живописные
уголки тех мест, где родился 
и жил писатель. В этой ли
рической 
ленные 
Бажова, 
хроника.

ленте многочис-
фотографии П. II. 
использована кино-

сказне для де 
нос копытце».

«Ce pie бри

Особое место в фильмах, 
сделанных, по произведениям 
II. П. Бажова, занимает кар
тина режиссера О. Николаев
ского- «Тафша зеленого .бо
ра», снятая по мотивам «Зе- 
•леной кобылки».

Действие в фильме, как и 
в повести II. П. Бажова, про
исходит в конце восьмидеся
тых годов прошлого века. 
Егорша, Петьша, Польша •— 
мальчики- из- уральского за
водского поселка — рыруча-

Творчество Павла ’ Петро g 
внча Бажова? пррдФАает g 
вдохновлять уральских- Фише: S
матрграфистов на, новые до- g 
кумри^флвиыб,; мульТийлйкфг. .g 
цнойнЫе н художественною- “
кинокартины.

Сейчас идут съемки доку
ментального: цветного филь
ма «Бажов». Над картиной 
работает творческая группа 
во главе с режиссером. Л. Ко- 

. зыревой — автором" научно- 
популярных кйнолерт о . Д. 
Мамине-Сибиряке и О. " Ф. 
Решетникове.

Б. ЗЕЛИЧЕНКО.

достоверностью и убедитель
ностью. хорошо дополняется 
и расширяется тематически
в 
та

исторических ■ йатюрмор- 
: Е. Шипулина и Б. Нет-

Внимание зри тёлей не
сомненно привлечет произ
ведение народного'''Художни
ка РСФСР И. Симонова
«Мы молодые хозяева
пейли». Оно посвящено од-
ной из важнейших тем
ШОГО 
С К ОЙ

искусства 
теме.

§ И. Симонов 
а рдз обращается 
и В: И. Ленина.
з.

ЗДЕСЬ РОЖДАЮТСЯ
Государственному институту театрального искусства 

имени А. В. Луначарского (ГИТИСу) исполнилось 100 лет. 
Из его стен вышли такие мастера сцены, как Л. В. Соби
нов, И. И. Певцов, Е. К. Лешковская,'А. С. Пирогов. Е. Н. 
Гоголева. В свое время ГИТИС закончили известные ар
тисты А. Георгиевская. И. Любезнов, Г. Менглет, А. Па
панов, Л. Касаткина, М. Ладынина, В. Санаев, Л. Кня
зев... /

Сегодня ГИТИС — один из популярнейших вузов стра
ны. Отовсюду приезжает в Москву молодежь попробовать 
свои силы в конкурсных испытаниях. Желающих больше

« чем достаточно порой около 100 человек на место.

на-
ленмн-

не первый 
к образу 
Созданный

им’в 1977 году портрет вож- 
-дя революции открывал экс
позицию художественной вы
ставки в Москве, посвящен-
ней шестидесятилетию 
ликого Октября.

Оба произведения.
смотря на определенную

Ве-
не- 

раз-
ницу в постановке темы, 
внутренне связаны между 
собой. Эта связь проявляет
ся в своеобразии трактовки
образа 
дожни к

В. И. Ленина.

от обытовления, 
ности образа, но 
время стремится 
стить отвлеченной

Ху-
решительно уходит

описатель- 
в то же 

не допу- 
символи-

ки, присущей плакату. До-
статично 
нюансы

точно найденные 
исторической кон-

кретности позволяют зрите
лю безошибочно почувство
вать момент эпохи.

Ленинская 
также в 
В. Зинова 
Ильича», » 1 
здравствует

тема звучит 
произведениях 

«Напутствие
Г. Гаева «Да

социалистиче-
ская революция!», Л. 
ва «В. И. Ленин и 
Рид».
WCT СТОРИЯ нашей

ны, жизнь 
людей, труд 

борьба за право 
бодно и счастливо 
этот безграничный

Зудо- 
Джон

Роди-
советских 
и отдых,
жить

мир

сво- 
весь 

яв-
лений в самых сложных от
ношениях изобразительное 
искусство может воплотить в 
себе и донести до зрителя.
Важнейшую роль 
процессе играет

в этом 
сюжетно-

«ЗВЕЗДЫ» СЦЕНЫ
Если ,в довоенные годы институт выпускал только акте

ров и режиссеров драматических театров и театроведов, то 
в 50—60-е годы деятельность ГИТИСа стала принимать 
все более широкие масштабы; сейчас здесь готовят режис
серов и актеров, драматического и музыкального театров, 
цирка, режиссеров эстрады и массовых представлений,, те
атроведов,. экономистов. Большое внимание в ГИТИСе 
уделяется национальным кадрам. С 1930 года институт 
проводит набор в национальные студии. За это время 
подготовлено 43 выпуска.

НА СНИМКЕ: завтрашние «звезды».
Фотохроника ТАСС.

В 
риод 
наш 
дет

марте и ноябре, в пе-
школьных каникул, 

туристский поезд прой- 
по. ленинским местам

Поволжья. Основными пунк-
тами маршрута 
Ульяновск, Уфа, 
и Казань. Ребята

являются
Куйбышев

мятся с жизнью и 
ностыо Владимира 
Ленина в Поволжье.

познако- 
деятель- 
Ильича

H. наконец, в апреле, мае 
и сентябре любители исто
рии и экзотики смогут про
ехать по городам Средней 
Азии.

В. АЛФЕРЬЕВ.

ЧУВСТВОВАТЬ
МОМЕНТ эпохи

щики», «Котлован» вошли в 
истбрию советской живопи
си как произведения перво-
степенные. 

Работе
« Котлован» уже 
щено множество 
нет нужды еще
щаться к ее 
но, что и на 
она занимает 
четное место, 
зримых нитей 
произведение

Симонова 
было посвя- 

строк. и 
раз возвра-

описанию. Яс- 
этой выставке 
наиболее по-

Множество не- 
связывают это

других авторов
с работами 

независимо
от жайра и темы.

Именно в этом видится 
сила большого и серьезного 
тематического произведения.

К сожалению, слишком 
уж редкими становятся в 
наших экспозициях новые 
тематические полотна. 
Представленные на этой вы
ставке работы В. Зинова 
«Юность», И. Нестерова
«Зоя» 
виШ,

Е. Седухина «Под-
Б. Волкова

девятьсот сорок 
и многие"’другие — 
страницы истории,
ные, яркие, 
тые. А те, 
последние 
ный мотив»

«Тысяча 
первый» 
это ведь 
примет-

но уже прожи- 
что созданы в 

годы: «Дорож- 
и «Воскресный

день в. Пелингечах» Н. Чес
нокова, «Завтра первое сен
тября» Л. Сгибневой и да-
же «Пожар 
В. Бушуева

это бой» 
по-своему

интересны, но все же не от
вечают высокому уровню
требований, 
являются к 
мэтической

А если 
проблема 
еще глубже

которые предъ- 
современной те-
картине. 
вдуматься, эта

представляется 
и острее. Сю-

жетно - тематические произ
ведения, которые были упо
мянуты, да и те, которые 
не были, но существуют и
представляют определенную
духовную ценность, написа
ны художниками теперь уже 
старшего поколения. Это они 
подняли авторитет и созда-
ли славу нашей 
организации на 
республиканских

творческой 
зональных,

всесоюзных выставках.
даже 

Об-
ладая запасом творческой 
энергии, художники старше
го поколения способны еще 
на многое. Но будущее все 
же за молодежью.

Нет, мы не можем посе
товать на недостаток в ря
дах нашего отделения Сою
за художников молодых и 
талантливых. Предмет на-
шего внимания настоя-

дошника не только техниче
ского мастерства, художест
венного чутья, но и граж
данской зрелости, широты 
взглядов. Эти качества при
ходят обычно с годами, да и 
то не всегда. Но вряд ли на
до тратить годы на ожида-
ние. Сама работа над 
шнм художественным
взведением — 
сто урок, это
рая сжимает
ближает

это не 
школа, 

время и

боль- 
про- 
про- 

КОТО-
при; 

зрелость. Картины
«Тысяча девятьсот восемна
дцатый год», «Литейщики» 
появились на свет, когда их 
создателям было немногим 
более тридцати. Эти произ
ведения и определили ьх 
творческую зрелость.

РЕСПУБЛИКАНСК И Е 
и всесоюзные худо

жественные выставки по
следних лет показали, что 
советская тематическая ' жи
вопись сейчас переживает 
значительный подъем. На 
основе глубокого, анализа 
многих явлений обществен
ной жизни искусством ста
вятся сложные и порой весь
ма неожиданные проблемы. 
Вместе с тем идет процесс 
формирования новых об
разно-пластических представ
лений в решении традицион-
ных для советского искусст- _ 
ва тем и сюжетов, когда-об«. S
разное решение не сводится 
к созданию некой незыбле-
мой модели 
обусловлено 
восприятием

типического, а 
личностным 

тех или иных
жизненных ситуаций.

Чтобы оказаться на уров
не этих требований, худож
ник должен 
ределенные

преодолеть он- 
трудности, мо-

жет быть, отказаться от не
которых привычных пред
стаълений. Но оставаться че- § 
стным и принципиальным в S 
главном: следовании основ- Я 
ным принципам социалисти- s
ческого реализма партий-
ности, идейности искусства. 
А это достигается только в 
творчестве и проверяется 
творчеством.

Молодое поколение совет-
ских художников уже 
час закладывает основу для

тематическая картина. Она 
позволяет наиболее глубоко 
проникать в сущность жиз
ни, раскрывать сложнейшие 
взаимосвязи. Утверждая До
стижения многих поколений, 
картина вместе с тем вы- 

. двигает новые, порой весьма

щая художественная выстав

искусства грядущих десяти
летий, и молодежь нашей 
творческой организации не 
может оставаться «в хво
сте». Однако ей необходимы 
внимание и конкретная по
мощь не только со стороны

ка и в этом отношении
достаточно показательна. Из 
ста шестидесяти пяти имен 
художников — участников 
выставки сорок пять при
надлежат молодым. Но сре
ди авторов сюжетно-темати-

творческого союза, который . g 
много делает в этом направ- g
лении, но и со стороны ком
сомольских организаций, об-

сложные 
блемы,

социальные про
нацеливая

венное мнение на 
ние.

Свердловские 
внесли немалый

общест- 
их реше-

художники 
вклад в

формирование тематической 
картины на современном 
этапе. .Полотна Г. Мосина и 
М. Брусиловского «Тысяча
девятьсот
год», И. Симонова

ческих полотен их имена 
встречаются.

Может быть, работа 
тематической картиной

не

над 
под

силу только художникам 
зрелым и опытным,’ и. пока 
не «ударит час», браться за 
нее не стоит? И молодые не
берутся? Но
зрелость 
нятия 1

восемнадцатый ные.
весьма

) молодость и 
в искусстве по-

относитель-

щественности, 
лективов.

Большие 
произведения

трудовых кол-

тематические
не

даваться только 
ской художника, 
эта мастерская 
просторна. Они

могут соз- 
в мастер- 

даже если 
достаточно 
рождаются

и вызревают в тесном об
щении с жизнью.

Несомненно, большое искусств
«Литей- произведение требует от ху-

В. ЧЕРЕПОВ, 
искусствовед, препода
ватель кафедпы истории

Уральского
университета3; чей 1 а I итпо iiv^vh ини.ш xww v ...... vii.HUiwoa «.•mien- прии введение грсиуст ит xy- университета. "

ДОБРЫЙ ДЕНЬ,4^

УРАЛЬЦЫ! Ча1^

вручены подарки — комплекты 
книг.

ПРОИСШЕСТВИЕ из тряпья в Европе — Италии,

ПРАЗДНИК

Праздник, несомненно, по
служит дальнейшей активиза
ции работы первичной органи- 

.зации общества книголюбов 
института.

А ПРИЧИНА
пьянство

Г. НИКОЛАЕВА.

ПРЕСС-СЛУЖБА
■ НА СМЕНУ!- ’

Германии. Голландии.
На Руси же первая бумага

появилась лишь в конце XVII
века. До этого времени бумагу 
привозили из Голландии. Толь
ко в середине XVI века в Мо
скве был построен первый пе-

Собранные тряпки сдавали 
крупным торговцам, а те от
правляли сырье на бумажные 
фабрики.

В 1730 году известный фран-
пузский физик Реомюр, 
рый изобрел градусник.

кото- 
пред-

ложил тряпье заменить древе-

Впервые
в горном

«Всем хорошим во мне я 
обязан книгам». Эти слова 
А. М. Горького стали лейтмо
тивом праздника книги, кото
рый впервые прошел в Сверд
ловском горном институте. На
ном выступили
Т. В. Ларионова

преподаватели
и

бедева, заместитель 
комитета ВЛКСМ
В. Герт, студенты

В. К. Ле- 
сскрстаря 
института 
— члены

гптппы «Поиск», побывавшие 
в Алжимушкае, Был проведен 
также конкурс чтецов. Стихи о 
комсомоле звучали в исполне
нии Р. Хисматуллина, Н. Са
мойловой и других студентов.

Лучшим пропагандистам ли
тературы, работавшим в на
родных книжных магазинах,

СЛЕТ

Дворы
для детворы

В малом зале Дворца куль-
туры
состоялся 
иконный
бов

под 
бе,

металлургов r
очередной

Серове 
тради-

по
слете,
девизом : 

комсомол’».

слет дворовых клу- 
месту жительства, 

котовый проходил
«Рапортуем те-

ли итоги своей 
рассказали об 
рых достигли.

ребята 
работы 
успехах, 
много
ж изниинтересного о 

вых клубов города. Л
были признаны 
не к», «Юный

клубы

поДве- 
за год, 

кото- 
узнали 
дворо- 

учшими
«Ого-

железнодорож-
ник», . «Искорка», «Спутник», 
«Современник».

А. АФАНАСЬЕВ.

нию ученых, к концу века про
изводство бумаги вырастет в 
10 —12 раз. Для того чтобы из
готовить тонну целлюлозы, тре
буется пять кубометров ло^ве- 
сины (преимущественно рла.
вой). Чтобы 6vMa-

Произошло это на базе отды
ха пиетиста НЧИчермет, рас
положенной на берегу озера 
Таватуй. После окончания ра
бочего дня заведующий базой 
отдыха, рабочий базы и шофер 
экспериментального иеха ин- 
ститчта выпили, показалось ма
ло. Сели втооем в необорудо
ванную согласно требованиям 
навигационно-технического над- 
зооа мотолодку «Казанка», име
ющую к тому жр поврежп~,ние 
борта в кормовой части. Мото- 
лолна не имела права выхола 
уже потому, что не была за
регистрирована в областной 
навигационно-технической ин- 
спркции и принадлежала лицу, 
не имеющему никакого отноше
ния к базе отдыха. Но ни это, 
ни дождь, снегопад, сильный 
ветер и. большие волны не оста
новили. Было около одиннад
цати часов вечера, когда все 
трое возвращались обратно. На 
крутой волне лодка переверну
лась. Погибли все. Причина — 
пьянство, стоившее жизни трем 
молодым людям.

А. ЯРЕМЕНКО, 
. ст. инженер-инспектор 
Свердловской областной 

навигационно-технической 
инспекции.

В ДРЕВНЕМ китайском хра
ме Гуе-фенг в течение 
многих веков стояло изо
бражение человека. Его 

имя — Чай-Лун. Китайские ле
тописцы утверждают, что имен
но ему человечество обязано 
появлением бумаги. Он изобрел 
способ ее производства из 
измельченных волокон шелка, 
пеньки и тряпья. Вскоре ре
месленники стали вырабаты
вать разные .сорта бумаги — 
из одних; делали; разноцветные 
Фонарики, из других изготов
ляли салфетки, носовые платки, 
веера. Стали писать на бумаге 
тушью.

Секрет выделки бумаги стро
го охоанялся. За разглашение 
способа производства отрубали 
голову. Однако, как гласит ста
ринная русская пословица, 
«шила в мешке не утаишь». 
Первыми раскрыли этот секрет 
арабы.

По преданию. в середине 
восьмого века в Туркестане, не
подалеку от границы Китая, 
произошло жестокое сражение 
между китайскими- и арабскими 
войсками. Китайцы были раз
биты. Многие воины . попали в 
плен. Среди военнопленных 
оказались мастера-бумажники. 
В обмен за - освобождение они 
согласились научить арабов вы
делке бумаги. По потребовалось 
еще почти триста лет. прежде 
чем бумагу стали вырабатывать

ВЕЧНЫЕ
чатный пвоо. Стены его сохра
нились до наших дней. Спустя
сто книги печатать
уже на русской бумаге. Сначала 
она была жесткой и грубой. 
При Петре Пеоном ' было по- 
стпоечо много фабрик и заво
дов. Среди них — и несколько 
больших бумажных Фабрик. В 
Петепбурге выделывали не
сколько видов бумаги: оберточ
ную, писчую, печатную.

Для того, чтобы бумажные 
Фабрики имели бы достаточно 
сыпья папь издал указ. В нем
нов люди, кто имеет у себя из
ношенные тонкие полотна и ка
кие бы тряпицы, приносили и
мейстерских За тряпье
платили деньги из царской каз
ны.

Шли годы. В стране все боль
ше требовалось
больше 
Фябппк.

бумяги п все 
:ь бумажных

яге было взять
столько тряпья,, чтобы ого хва- 
тнлп волм ппоизвожителям 6v- 
магн? Сборщики тряпья разъ- 
сз'.б-яли по чепевням и селам. За 
тпяпье они давали крестьянам 
иголки, нитки, колечки, серьги.
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НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Среда, 15
«ВОСТОК»

8.00 — МОСКВА. «Время».
8.35 — Утренняя гимнасти

ка.
8.55 — «Ребятам о зверя

тах». Передача из Ленинграда.
9.25 — «Песни Нямунаса». 

Фильм-концерт.
9.55 — «Среди добрых лю

дей». Художественный фильм.
11.15 — «Клуб кинопутеше

ствий». Ведущий — Ю. А. Сен
кевич.

12.15 — «Контрасты». Фильм- 
концерт.

14.00 — Программа докумен
тальных фильмов социалисти
ческих стран.

15.00 — «Родная природа».
15.25 — П. Неруда. Страни

цы жизни и творчества.
16.05 — Жизнь науки.
16 35 — Музыкальные вече

ра для юношества.
17.30 — Новости.
17.45 — Продолжение музы

кальных вечеров для юноше
ства.

18.30 — «Решения июльско
го (1978 года) Пленума ЦК 
КПСС — в жизнь».

18.50 — «Песня-78».
19.30 — Премьера телевизи

онного многосерийного худо
жественного фильма «Камил
ла». 2-я серия. 'Италия).

20.30 — «Время».
21.00 — «Документальный

экран». Ведущий — поэт 
Р. Рождественский.

22.15 — В. Моцарт. Соната 
для скрипки и фортепиано.

22.35 — Новости.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

10.00 — МОСКВА. Програм
ма передач.

10.10 — Для вас, родители.
10.40. 11.40 — А. С. Пушкин. 

«Дубровский». 5-й класс.
11.10, 1310 — Учащимся

ПТУ. Русский язык. «Морфоло
гия». Передача 1-я.

12.10 — Немецкий язык.
12.40 13.40 — «Сказки Г.-Х. 

Андерсена». 4-й класс.
14.10 — Студентам-заочни

кам. Физика. Ill курс. «Строе
ние атома. Элементы кванто
вой механики».

15.25 — Политическая эко
номия. «Всеобщий закон капи
талистического накопления».

16.15 — Искусство эпохи
средневековья.

16.45 — «Наша биография. 
Год 1935-й».

17.45 — «По законам красо
ты». Передача 3-я.

18.15— «Б. Шоу». Часть 1-я.
19.00 — Поступающим в ву

зы. Русский язык. «Морфоло
гия». Передача 1-я.

* * л
19.30 — Свердловск. Новос

ти.
19.45 — На пусковых строй

ках. Детская областная боль
ница.

20.00 — Наши кинопремье
ры. «Наследники боевой сла
вы ». Документальный фильм 
Свердловского телевидения.

20.15 — Для вас, малыши!
20.30 — МОСКВА. «Время».
21.00 — Свердловск. «Свер

стницы». Художественный 
фильм.

22.15 — Новости.
22.30 — МОСКВА. Турнир, 

посвященный 40-летию совет
ского самбо.

СРЕДА, 15 НОЯБРЯ

гой население земного шапа в 
2000 голу, потребуется rw)v. 
бать ежегодно огромное колнче-

Редактор — 51-28-61. Зам. редактора — 51-38-75. Ответственный секретарь — 51-74-67.
Отдел коммунистического воспитания — 51-60-33. Отдел комсомольской жизни и 
спортивный — 51-39-09. Отдел учащейся молодежи — 58-93-89. Отдел литературы и

Фотокорреспондент — 51-38-28.

НС 20692. Заказ № 7911.

КНИГИ
синой. Однако тогда ученые не 
одобрили эту идею. Как разде
лить древесину на отдельные
волоконца превратить их ’в

массу никто не
знал. И вот однажды, возвраща
ясь с работы, саксонский ткач 
Фридрих Келлиер повстречал
ся с точильщиком. Эта встреча 
напомнила ему. как в детстве 
он вытачивал из вишневых ко
сточек бусы. Одновременно с 
косточками стачивалась дощеч. 
ка. а в ящике скапливалась
древесная кашица... 

Он приготовил
массу с : 
бавил ее

древесиую
помошью точила.

водой вылил
раз- 

на
бумажную форму. Так был по- 
лучен первый лист бумаги из 
древесины. Несколько позднее 
научились понготовлять бума
гу и из целлюлозы.

В текущей пятилетке целлю
лозно-бумажные комбинаты 
СССР должны вырабатывать в 
год пять миллионов тонн бума
ги. А во всем мире — свыше 
120 миллионов тонн. По мне-

ство 
ные

леса. Вот потому-то
уже давно ищут

изготовлять бумагу из
сырья. В Японии п Англин
свыше 15

способы 
другого

лет изготовляю-
чатную бумагу из синтетиче
ских волокон и пластмясе^вътх 
пленок. И в нашей стпане раз
работана технология производ
ства бумаги из полимеров.

А почему бт»т не делать 6vmr- 
гу из камня — кваопа. базаль
та? Такое предложение может 
показаться смешным. Т’угок
сепого камня — и тонки^ 
лый лист бммлги. Что м 
ними общего? Но это лиш 
пеовый взгляд. Из паепля! 
ного камня уже сейчас п? 
лись получать тончайшие

бе-
ча

локна. Из них после споттйаль- 
ной обработки можно пригото
вить и бумагу.

Не за горами то время, ког- 
да бумага из камня начнет по- 
степет’чо вытеснять целлюлоз
ную. И. может быть, мы будем 
со временем покупать камен
ные книги. Они не будут пор
титься от сырости. ’ им не 
страшны зубы грызунов, их не 
тронет плесень. Это будут по
истине вечные книги.

Б. РОЗЕН.

Редактор И. МАЛАХЕЕВ.

6.30 — Программа передач.
6.35 Областные . известия.
6.45 —- Проблемы среднеураль
ского Нечерноземья. 7.55 — Об
зор областных газет. 8.15 — 
Досуг ваших друзей. Отрывки 
из опер в исполнений участни
ков вокального коллектива ДК 
ВИЗа. 10.25 — Производствен
ная гимнастика. 10.35 — Област
ные известия. 10.45 — Объяв
ления. 16.45 -- Об'зор газеты 
«Вечерний Свердловск».
16.50 — Объявления. 17.15 — 
Передача для старшеклассни
ков «Кем быть?». 20.00 — Об
ластные известия. 20.10 — Ра
диоальманах «Мужество».
20.40 — Передачи из Москвы.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня КОНЦЕРТ украин
ского эстрадного ансамбля 
«ПА КРЫЛЬЯХ ПЕСНИ»
15-XI КАРМЕН
16-XI ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Братья по 

крови.
СОВКИНО — Лекарство 

против страха.
УРАЛ — Джейн Эйр. Иг

рушка. Пятая печать. Зер
кало. Тихие американцы.

КОМСОМОЛЕЦ — Пираты
Тихого океана (две серии).

МИР — Лекарство против 
страха.

СТРЕЛА — Доброта.

ЗНАМЯ — Инкогнито из 
Петербурга. Частный детек
тив.

ИСКРА — Пираты Тихого 
океана (две серии). Стран
ная женщина (две серин).

ЮЖНЫЙ—Не может быть.
Им. МАЯКОВСКОГО — 

Служебный роман (две се
рии).

ДК им. ГОРЬКОГО — Жу
равль в небе.

15—16 ноября по области ожидается переменная облачность, 
местами небольшой снег, слабые метели, слабый гололед, ве
тер западный, 5—10 метров в секунду. Температура воздуха 
ночью 1 — 6, в отдельных районах до 11 градусов холода, днем 
1 градус тепла—4 градуса холода, на дорогах гололедица.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня ЭНЕРГИЧНЫЕ ЛЮДИ 
15-XI РЕПЕТИТОР 
16-XJ ИГРА С КОШКОЙ

Секретариат — 51-47-26 и 58-95-48. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96-11. 
молодежных проблем — 58-92-41 Отдел сельской молодежи — 51-34 22. Отдел военно- 
искусства — 51-28-32. Отдел информации ~ 51-16-81. 58-92-37. Отдел писем — 51-56-69.
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